La nudité est le plus beau costume pour faire l’amour. Elle est naturellement synonyme de grâce, d’érotisme et de plaisir. Un guide enfin vous dévoile tout : comment vous initier à l’art du strip-tease, comment décorer et mettre en valeur votre corps nu, comment vous lancer dans le naturisme, où trouver les plages où l’on se baigne nu, comment concilier nudité et libertinage, comment constituer la bibliothèque et la vidéothèque idéales de l’amateur de nudité… Comment, simplement, vivre nu.

Marc Dannam est l’auteur de Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, l’un des best-sellers de la collection.

Introduction

Ce guide vous propose quelques idées amusantes pour vivre et vous aimer nus. S’il s’adresse apparemment à des couples hétérosexuels (il sera souvent question ici des jeux de « Monsieur » et de « Madame »), il est évident que si vous vous sentez trop seuls à deux vous pouvez inviter quelques amis à se déshabiller à vos côtés. Il va également de soi que nos amis homosexuels, filles ou garçons, peuvent se joindre à nous.

Vous êtes irrésistibles, pourquoi vous habiller ?

Les mille manières d’être nu

Nous changeons de vêtements selon l’humeur du moment, il est tout aussi possible de changer de nudité…

Il y a plusieurs manières d’être nu, qui ne correspondent pas à l’adhésion à telle ou telle idéologie ou à la revendication d’un mode de vie particulier – naturisme, échangisme, etc. –, mais à des situations ou des envies momentanées. La même personne, vous et moi, le même couple, peut désirer se détendre sans arrière-pensées salaces sur une plage naturiste officielle, se balader tranquillement à poil à la maison ou dans la nature ou aller suer de temps en temps au sauna. Mais il suffira de peu de choses pour que ces loisirs innocents changent de nature… Pourquoi ne pas érotiser une journée à la maison en oubliant de s’habiller, voire s’encanailler dans des lieux plus hot, des plages libertines, des saunas mixtes ou des boîtes échangistes, toujours nus.

Notre guide va traiter indifféremment des différentes formes de nudité. Un ouvrage de Francine Barthe-Deloizy – Géographie de la nudité, Être nu quelque part – a déjà exploré avec talent toutes ces situations mises sous les projecteurs de la recherche historique, de la sociologie ou de l’anthropologie. Nous vous renverrons régulièrement à ce livre indispensable à tout amateur de nudité.

Être nu permet d’apprendre beaucoup de choses sur soi et les autres : comment les autres sont fait, comment on vieillit, à quoi ressemblent les filles ou les garçons avec qui vous ne coucherez pas… Se mettre nu au soleil ou dans l’eau est la forme de détente la plus agréable qui soit.

Mais surtout, la nudité érotique est la meilleure complice de la sensualité.

Nous affirmons à l’inverse des esthètes de l’érotisme, amateurs de corsets et de dentelles, que la nudité totale est le plus joli costume, la plus belle incitation à l’amour ; elle émoustille, elle est le signe d’une disponibilité de chaque instant. Nous allons principalement nous mettre nu « pour ça », pour passer à l’acte partout où ce sera possible, ou pour – au moins ! – nous en donner l’envie pressante lorsque les lieux ne s’y prêteront pas vraiment.

1.la nudité dévoilée

« Elle se déshabillait lentement, avec une impudeur déconcertante de petite fille, mais n’ayant aucun de ces mouvements banalement bêtes des filles qui, toutes, ont la même manière de tirer leurs bas et de laisser tomber leurs jupons. »

Alphonse Allais

« Se déshabiller : un grand naturel signe la différence entre le bourrin et l’homme chic. Le moins chic, pour l’homme, étant de plier ses affaires sur le rebord de la chaise, puis de se glisser nu sous les draps en attendant sa partenaire. Le plus chic étant de se foutre complètement de l’état du vêtement qu’on aura à remettre sur soi. »

Sophie Fontanel et Marie Perron

Ce chapitre s’adresse à ceux de nos lecteurs qui ne vivent pas déjà intégralement nus. Dès lors que l’on met de temps en temps un vêtement, il faut songer à l’enlever.

Se déshabiller

Cette opération quotidienne ne doit pas être négligée. Il est inutile de refaire chaque jour un numéro élaboré avec jeux de lumière, nuisette bordée de plumes d’autruches et mules à pompons roses, mais un minimum de rituel permet de conserver à l’exhibition finale de votre nudité triomphante tout son intérêt érotique.

Le « grand jeu » en matière de déshabillage porte un nom : le strip-tease.

Les filles

HISTOIRE DU STRIP-TEASE FÉMININ

Comme le savent tous les admirateurs de Rita Hayworth, le strip-tease fut inventé par Salomé, princesse de Palestine. Nous possédons un reportage détaillé de l’événement grâce à saint Marc, notre envoyé spécial en Judée. Hérode a fait arrêter saint Jean-Baptiste. Hérodiade, femme d’Hérode, est bien décidée à se débarrasser du saint qui se permet des remarques déplaisantes sur la vie dissolue à la cour. « Hérode, à l’anniversaire de sa naissance, fit un banquet pour les grands de sa cour, les officiers et les principaux personnages. Salomé, la fille de ladite Hérodiade, entra et dansa, et elle plut à Hérode et à ses convives. Alors le roi dit à la jeune fille : “Demande-moi ce que tu voudras, je te le donnerai.” » La fille ayant demandé conseil à sa mère, réclame en cadeau « la tête de Jean le Baptiste » qu’on lui apporte sur un plat. Tu parles d’un cadeau. Vous remarquerez au passage que le seul texte décrivant cet épisode – Saint-Marc 6-21 – ne fait aucune allusion aux aspects techniques de la danse exécutée par la belle. Les sept voiles, lentement ôtés un à un jusqu’à ce que la danseuse apparaisse nue, sont des inventions tardives. Il n’empêche, Salomé est considérée comme l’une des premières vedettes de music-hall… La scène fut régulièrement décrite par des peintres qui y trouvèrent un prétexte charmant et biblique pour dessiner des filles nues sans encourir la foudre des censeurs.

En France, l’histoire du strip-tease mit quelque temps avant de redémarrer. Dans Histoire(s) du Paris libertin, Marc Lemonier et Alexandre Dupouy nous racontent la renaissance parisienne du genre : « La “comédienne” Blanche Cavelli créa en 1894 au cabaret le Divan Japonais, rue des Martyrs, une pantomime, Le coucher d’Yvette au cours de laquelle elle se déshabillait pour se mettre au dodo. Ce spectacle est considéré comme l’ancêtre français du strip-tease. « Que sa chambre, si coquette pourtant, lui paraît triste ! que le lit sera vaste ce soir » explique le programme. « Lentement, en souriant malgré la mélancolie, Yvette défait son corsage. Ses yeux se portent sur le portrait de son mari… » Elle lui écrit, en petite tenue. « La lettre écrite, l’heure avance, le pantalon tombe, les bas s’enlèvent, la chemise de nuit remplace la fine batiste du jour. » La pantomime s’achève. « Yvette est seule sous la clarté de son bougeoir. Un dernier regard au portrait du bien-aimé. La voilà sous l’édredon, agitée… La lumière est éteinte, dodo ! la mignonne dort ! » Ce n’était que le premier d’une longue série de spectacles coquins : « Le Choix du modèle » au cabaret des Décadents, « Le Déshabillé de la Parisienne » au Ba-Ta-Clan, « Le Réveil de Madame » aux Folies-Bergère… L’idée d’« inventer » le strip-tease était venue au patron du Divan Japonais lorsqu’il avait assisté à une scène étonnante quelques semaines plus tôt. À la fin d’un défilé d’étudiants, tournant au monôme et au charivari, deux jeunes femmes éméchées montées sur une table s’étaient mises à se déshabiller face à la foule, déchaînant l’enthousiasme, puis l’hystérie, du public masculin.

Quasiment dans le même temps, aux États-Unis, quelques danseuses se déshabillaient en cadence, comme une certaine Odell qui commença à se dévêtir en musique à New York dès 1841. D’autres vedettes féminines se présentèrent partiellement dénudées sur scène au fil des ans, comme une certaine Little Egypt qui montrait son ventre aux spectateurs américains ou Gaby Deslys qui singeait sur scène la danse des sept voiles. Cette jeune femme, qui fut la maîtresse du roi Manuel II du Portugal avant d’engager une carrière d’espionne au service de la France durant la première guerre mondiale, introduisit en France le strip-tease tel que nous l’avons connu depuis, avec les minauderies diverses, la musique de bastringue et les regards louches.

L’histoire parisienne et l’histoire américaine de ce qui fut considéré un temps comme le « neuvième art » connaît alors deux voies divergentes. En France, le déshabillage des filles se fait à la bonne franquette et devant des hommes de bonne compagnie, sur la scène des music-halls ou dans le salon des bordels, voire sur les tables des cafés à la mode. Aux États-Unis, les premières véritables « strip-teaseuses » doivent affronter les grondements des mâles en rut dans le public des villes de chercheurs d’or.

Dans son ouvrage de référence L’Art du strip-tease, mademoiselle Lola B. compare les deux situations : la France libertine, dont les hommes sont peut-être privés de la vision de femmes réellement dénudées, mais pas de sexe, et l’Amérique puritaine privée des deux, chez qui ces exhibitions de femmes prenaient la forme d’une « invocation collective de l’image de la femme » – de la femme absente fallait-il ajouter. Car, constate Lola B., sur les scènes parisiennes, « avant même d’avoir éclos, le strip-tease était détrôné par le nu frénétique des années folles. » L’entre-deux-guerres vit fleurir à Paris des dizaines de cabarets et quelques grands music-halls présentant des spectacles dont la nudité des actrices et des danseuses était le principal argument de publicité. Les jeunes femmes n’étaient jamais complètement nues, condamnées au port – au moins – d’un cache-sexe, mais les poitrines des girls s’exhibaient sans retenue. Des jeunes femmes connurent de fulgurants débuts de carrière à la suite de l’exhibition de leur anatomie, comme l’écrivain Colette qui dansa la pantomime nichons à l’air. Dans les Histoire(s) du Paris libertin, les auteurs rappellent que « l’une des vedettes – oubliée aujourd’hui – des revues du Casino était la danseuse nue Colette Andris. Elle enchanta le public des années 1930 par sa grâce et son aisance à se mouvoir dévêtue. Un peu trop nue d’ailleurs puisqu’elle fit scandale aux Folies-Bergère en dévoilant une blondeur pubienne que les censeurs n’étaient pas encore prêts à accepter. » Qu’importe, en France, apparaître nue ou quasiment nue sur une scène, sans avoir fait précéder l’exhibition de cette nudité d’un long déshabillage agaçant n’avait plus grand-chose d’extraordinaire dès le début des années 1920.

Le strip-tease naît donc davantage aux États-Unis, ou pendant longtemps il est surtout un art de gérer la frustration de spectateurs masculins, à qui l’on promet beaucoup, mais à qui on ne donne finalement rien ou si peu. La lumière s’éteint quand le sexe dénudé est sur le point d’apparaître. Formé à partir de la contraction des verbes to strip, se déshabiller – plutôt que de to undress – et de to tease, taquiner ou tourmenter, le terme strip-tease décrit assez bien la méthode. Il ne suffit pas de se déshabiller, encore faut-il que cela porte aux nerfs du spectateur. C’est en cela que le strip nous intéresse, même si notre tendance naturelle serait de nous dévêtir en un rien de temps pour être le plus vite possible nu – vivre nu étant l’objectif et la raison d’être de ce guide – mais patientons un peu.

Aux États-Unis, le strip, qualifié de « burlesque » pour dissimuler sous une couche d’humour bon enfant ses véritables intentions libidineuses, puis de « follies » pour faire français, fut interdit à New York avant guerre. Cette forme de spectacle mit quelque temps à s’en remettre. Les vedettes s’exilèrent dans le New Jersey ou à Montréal, la plus chaude des villes nord-américaines. Au début des années 1950, le strip commença peu à peu à devenir sinon un art, du moins un spectacle de qualité, grâce à quelques danseuses talentueuses comme mademoiselle Tempest Storm (Tempête Orage !) qui possédait, paraît-il, « une poitrine stupéfiante, la plus volumineuse qu’on ait jamais vue sur une scène ». Cette jeune femme et ses amies codifièrent peu à peu les figures imposées du strip-tease, usant de ses accessoires – comme les fanfreluches décorant les pointes de leurs seins ou les multiples formes de lingeries – dont vous userez vous-même tout à l’heure, mademoiselle, pour faire bander les garçons.

En France, sous l’impulsion d’Alain Bernardin au Crazy Horse, la nudité et le strip-tease continuèrent à rester un spectacle de bon goût, érotique mais esthétique. Pourtant la France connut quelques vedettes du strip à l’américaine, comme Rita Cadillac.

À partir des années 1960, avec la libération des femmes et la libération sexuelle, le strip sombra dans la ringardise absolue. Les jeunes femmes ne voyaient pas d’un bon œil ce spectacle présentant des dindes siliconées se dandinant en guêpières pour exciter des crétins, d’autant que, dans le même temps, elles se déshabillaient naturellement sur les plages en compagnie de leurs copains tout aussi nus qu’elles. L’apparition de la pornographie au cinéma et sur scène renvoya également les gentils déshabillages au rang des manifestations folkloriques destinées aux touristes perdus à Pigalle.

Pourtant, contre toute attente, le strip connaît un regain de notoriété depuis la fin des années 1990. Il aura fallu que des hommes s’y mettent, les Chippendales et leurs imitateurs, pour que des organisateurs de spectacles osent remettre le strip-tease féminin au goût du jour. Quelques boîtes de nuit parisiennes s’autoproclamèrent « nouveaux temples du strip-tease chic ». Elles importaient ainsi les nouveautés apparues aux États-Unis aux abords des grandes routes et dans les rues chaudes des grandes villes. Le Table Dancing et le Lap Dancing firent donc leur apparition en France. Des filles se déshabillent puis dansent nues sur des tables, d’autres se trémoussent sur vos genoux.

COURS ÉLÉMENTAIRE DE STRIP-TEASE À L’USAGE DES JEUNES FILLES

Cela semble simple en apparence : il suffit de se déshabiller ! Tout aussi simple, ce conseil de Lola B. « Vous ne devez jamais quitter vos chaussures ! », ni porter de collants. Le reste n’est qu’une affaire d’inspiration.

Lumière et musique

La plupart des lieux publics ou privés peuvent devenir le décor d’un strip-tease ; il sera simplement différemment accueilli selon que vous l’exécuterez dans l’intimité de votre chambre à coucher ou sur une place publique. Laissons cela, c’est votre vie privée…

Deux problèmes doivent être résolus bien avant le début de votre prestation : voulez-vous un éclairage particulier ? Voulez-vous un accompagnement musical ? L’intérêt de l’éclairage préparé pour l’occasion est de théâtraliser encore davantage vos futures gesticulations. Il n’y a pas en la matière de demi-mesures. La lumière tamisée invite à l’amour et à la sensualité, elle est déjà une promesse, la lente découverte de vos formes absolument superbes y gagnera en sensualité. De même, si vos formes ne sont pas aussi superbes qu’elles le devraient, la pénombre vous permettra de ne bien montrer que ce que vous désirez faire admirer. À l’inverse, une lumière violente délimitant crûment un espace de votre appartement transformé en scène de cabaret installera votre prestation dans l’univers du spectacle. Et à vous d’adapter le genre de spectacle à vos formes et à ce que vous attendez de votre prestation. Si vous êtes le canon du quartier, allez-y franc jeu, en faisant jaillir votre 95 bonnet C en pleine lumière. Sinon, à vous de vous débrouiller pour que la beauté de la chorégraphie, ou l’humour 14e degré de la séance, réussisse à dégeler votre futur partenaire. De toute manière si votre strip-tease n’y réussit pas, ce que vous ferez ensuite en étant nue tiendra lieu de séance de rattrapage. Il paraît qu’alors la plupart des filles, même celles dont le physique est le plus éloigné des canons de la beauté, parviennent à leurs fins.

Quant à la musique : débrouillez-vous ! Elle décidera du rythme de votre déshabillage. Pendant longtemps le jazz langoureux – Miles Davis – avait le monopole de l’accompagnement de filles à poil, aujourd’hui on peut quasiment tout envisager, une musique electro légèrement planante pourrait ainsi parfaitement faire l’affaire. Un seul conseil n’a pas changé depuis les années 1950 : choisissez un morceau suffisamment long pour ne pas devoir batailler avec le lecteur de CD alors que vous n’avez pas encore commencé à ôter votre second bas.

Strip classique

Le strip-tease classique, celui que l’on a vu et revu dans des centaines de soirées au cabaret, repose sur un postulat simple aux allures de diktat : c’est comme ça que les filles doivent être habillées ! Le strip propose donc des figures imposées qui correspondent à cet harnachement.

Résumons à l’intention des jeunes lectrices. Pendant longtemps une fille devait porter des bas accrochés à un porte-jarretelles, une petite culotte, un soutien-gorge et des gants longs. Une robe – n’importe quelle robe –, un pyjama en satin, un costume de pompier ou une aube de religieuse pouvaient compléter la panoplie. L’important était que la fille en arrive rapidement à devoir enlever, pour finir, ce bazar de dentelle et de soie dans un ordre quasiment immuable.

Donc mesdemoiselles, après quelques contorsions élégantes vous avez ôté votre costume de dessus, choisi en fonction de l’ambiance particulière de la soirée : kimono pour faire exotique, robe du soir, robe de mariée – c’est d’ailleurs peut-être votre nuit de noces, félicitations ! – ou combinaison de garagiste, ensemble de cuir, à vous de voir. Il reste à enlever les gants, le soutif, les bas, etc.

• Les gants, depuis la première projection de Gilda (Charles Vidor, 1946) et le strip de Rita Hayworth, sont un vêtement dont il ne faut pas négliger la sensualité. C’est en les enlevant que vous commencez les choses sérieuses. Il faut que chacun des centimètres de la peau de vos bras apparaisse comme intensément chargé d’érotisme lorsqu’il se dévoilera. Le bras devient une métaphore de votre corps tout entier. Nu, il devrait suggérer votre future nudité intégrale et émouvoir votre copain qui, pourtant, même si vous couchez ensemble pour la première fois, a sans doute déjà eu l’occasion de voir vos coudes. C’est du travail. La pulpeuse Rita y arrivait fort bien, tous les manuels de strip le conseille, courage les filles, il faut y aller. Une fois enlevé, le gant doit se transformer en fronde que vous ferez tournoyer au-dessus de votre tête. Il est également de bon ton de le jeter le plus loin possible.

• Pour enlever vos bas, vous devrez avoir recours à un appui : une chaise, le bord du lit, le pare-chocs de la voiture si le spectacle a lieu en plein air. Il faut dégrafer la jarretière. Lola B. conseille d’offrir alors à votre partenaire « un angle de vision élégant sur le galbe de vos jambes ». Les bas se roulent langoureusement, chaque apparition d’un peu de peau supplémentaire devant faire baver davantage votre ami. Les bas sont des choses précieuses, on ne les tire pas par le bout du pied comme de vulgaires chaussettes. En revanche, on les jette également, ou on les pose sur la chaise à qui leur seule présence donne aussitôt un aspect gentiment vulgaire.

• Le second bas peut évidemment faire l’objet de multiples variantes, vous pouvez par exemple vous vautrer sur le sol pour l’enlever jambe tendue vers le ciel…

• Le porte-jarretelles est un objet absolument inutile la plupart du temps, il faut donc l’enlever dès lors que vos bas n’y sont plus accrochés, sinon gare au ridicule. Ce ne devrait être qu’une formalité mais les gestes d’une lenteur exaspérante et d’une élégance rare qui accompagneront sa disparition font partie du rituel.

• Vient ensuite ce pour quoi l’on vous attend : la disparition de votre soutien-gorge. Les strip-teaseuses conseillent généralement de commencer en vous présentant de dos. Vous faites alors glisser les bretelles de l’objet. Puis, vous ouvrez la fermeture du soutien-gorge. Profitez que vous êtes alors dos à votre partenaire pour vous cambrer et lui présenter un joli fessier ondulant. Ne laissez pas tomber le soutif immédiatement, conservez-le entre vos bras croisés sur la poitrine ou en retenant chacun de vos seins dans une main. Le reste est alors affaire de rythme. Vous vous retournez face au monsieur cramoisi qui n’a plus qu’une idée en tête, vous sauter dessus vite fait. Vous lui donnez une raison supplémentaire en dévoilant votre poitrine lentement. La fin du geste dépend de la confiance ou de l’admiration que vous portez à vos seins. S’ils sont petits ou au contraire trop lourds à votre goût, votre geste final les fera se redresser, votre soutien-gorge filera vers le ciel. Si tout tient comme il faut, si la surprise est délectable sans un artifice de dernière minute, vous pouvez faire glisser le soutif vers vos avant-bras et faire mine d’être menottée. Le geste vous permettra au passage de resserrer vos bras de manière à faire pigeonner un peu tout ça. Notons qu’à cet instant, les strip-teaseuses d’antan présentaient au public des seins décorés de pastilles colorées ou brillantes épousant la forme du mamelon. C’était une dernière dissimulation que vous pouvez adopter pour faire encore un peu languir la bête. À vous de décoller les pastilles avec sensualité. Ça doit pouvoir se faire.

Ne reste que la culotte. Tant que vous la portez encore, vos deux seins sont les rois de la fête. Il faut donc en profiter pour les exhiber avec élégance, les faire pointer vers le ciel, les bouger en cadence, les dodeliner s’ils sont lourds, faire la démonstration de leur fermeté s’ils en sont capables… Vous pouvez par exemple vous inspirer des mouvements des danses orientales, bien faites pour que tout cela bouge en rythme…

• Comme pour la disparition du soutien-gorge, celle de votre culotte sera précédée d’une exhibition de votre postérieur vêtu, pour que chacun puisse jouir par avance de la différence. Il est dans l’ordre des choses de dénuder ses fesses en les tendant vers le spectateur, au prétexte qu’il faut un peu se pencher pour ôter un petit slip. En vous penchant encore davantage vous donnerez ainsi un premier aperçu de la délicieuse mousse de poils follets qui entoure votre sexe… Il faudra alors se retourner et le présenter au public. Sera-t-il encore dissimulé par une main mutine, mimant un début de masturbation sous prétexte de pudeur ? Apparaîtra-t-il rasé ou dans sa parure naturelle ? Sera-t-il encore dissimulé par un dernier vêtement minuscule ou orné d’un bijou ? Ce sera votre secret.

Variantes et scénarios

Tous les vêtements, même les moins sexy, peuvent devenir les complices d’un strip-tease réussi.

Ne négligez pas par exemple les vêtements zippés. Chaque ouverture de fermeture Éclair devenant un élément de votre stratégie érotique, l’idéal serait de finir avec une petite culotte en cuir ou en skaï décorée d’un zip. Attention aux poils !

Songez également à l’usage érotique que vous pourriez faire de la mode récente des superpositions de lingeries, de bodies et de soutiens-gorge aux bretelles apparentes.

Le pantalon, considéré comme un objet antisexy par excellence, ne doit pas être négligé. Vous pouvez en faire l’objet le plus érotique qui soit en l’enlevant en dernier et s’il apparaît clairement que vous ne portez rien dessous. Pieds nus, les seins nus, vous transformerez le dévoilement progressif de votre petite frondaison pubienne en un spectacle intense et bandant, le lent déboutonnage de la braguette de votre 501 valant tous les spectacles de Pigalle.

N’oubliez pas un autre grand classique : le déchirement ! Habillez-vous de vêtements sacrifiés pour l’occasion. Cela demande une longue préparation. Vous passerez des heures à défaire des coutures, à faire des entailles, à découdre presque complètement les boutons. L’important est que, le moment venu, les vêtements se déchirent, les manches s’arrachent, les boutons volent au plafond, les soutifs partent en lambeaux, les culottes se fendent… Le dévoilement de vos seins devra être particulièrement bien préparé. Il serait dommage que le chemisier que vous avez savamment prédécoupé refuse de se déchirer lorsque enfin vous offrirez votre poitrine aux regards, d’un geste de rage érotique, avec cette petite moue prometteuse dont vous avez le secret.

Le strip Deschiens

« J’arrive en chantonnant avec l’air un peu idiot, j’ai les cheveux en pétard, des grosses lunettes de myope. J’ai les jambes nues, avec des chaussettes à rayures tire-bouchonnées et des babouches dépareillées, ou mieux, des charentaises. Et un très grand T-shirt en guise de robe, le genre T-shirt souvenir de plage bas de gamme ou publicitaire nul. Je l’enlève le plus maladroitement possible. Dessous, j’ai un autre T-shirt, aussi infâme… Au bout d’un moment quand même je me retrouve en soutif et en culotte. Mais genre gros soutien-gorge à baleines et culotte très enveloppante. J’enlève le soutif, mais il y en a un autre en dessous, très enveloppant lui aussi, pareil pour la culotte. Il faut que chaque nouveau soutif enlevé soit un nouveau gag, une surprise, il faut piocher dans les couleurs étranges, ressortir à l’occasion des petites lingeries qui rappellent des souvenirs… Mais on ne peut guère en superposer plus de cinq ou six. Vient le moment d’être nue. Les derniers sous-vêtements sont les plus petits mais aussi les plus immondes. Je tourne le dos pour les enlever, les bras sur les seins et c’est à ce moment qu’il faut assurer. Le strip ringard comme ça c’est très long et très énervant, il faut que le résultat en vaille la peine. Là, je redeviens canon en deux temps trois mouvements, les cheveux qui retombent, les lunettes et les babouches qui valsent et vlan ! je me retourne, et mon Tino a sa petite surprise : une petite chatte rasée de frais, mes seins que je presse entre les mains pour les faire jaillir sous son nez, un nouveau bijou décorant mon clito… » Tina

La conclusion du spectacle

Durant des décennies, les spectacles de strip-tease se terminaient pas une frustration supplémentaire, la lumière s’éteignant alors qu’on venait à peine d’entrevoir quelque chose, un mamelon, quelques poils blonds. Aujourd’hui ce n’est guère mieux, les filles totalement nues viennent danser sur les tables ou les genoux des garçons mais il est interdit de toucher.

Rien ne vous oblige à en faire autant ! À la maison, la fin d’un strip-tease est le début de quelque chose d’autre. Pourquoi ne pas jouer à la danseuse et au spectateur de marbre, en achevant votre spectacle en vous asseyant à califourchon sur votre copain, qui devra faire mine de résister le plus longtemps possible à votre lascivité. Inspirez-vous des gestes des danseuses en exécutant ce qu’elles se contentent de mimer : comme ce mouvement des hanches et du bassin qu’elles ont pour faire semblant de frotter leur sexe contre la braguette en folie de leurs spectateurs. Sauf que vous ne ferez pas semblant !

La conclusion la plus logique de votre strip-tease sera de dire « à toi maintenant ! ». Si monsieur s’exécute et se lance dans un strip-tease, installezvous bien confortablement, nue, dans un fauteuil et commencez à vous masturber en le matant avec toute l’intensité grivoise dont vous êtes capable.

À moins que vous ne décidiez de le déshabiller vous-même alors qu’il fait quasiment le mort, ou que vous ayez encore d’autres idées rigolotes…

Un cas particulier : le strip outdoor

Pourquoi faudrait-il se déshabiller sans grâce en plein air alors que la nature peut devenir la complice de multiples situations coquines.

Vous pouvez ainsi mademoiselle vous servir des arbres, des branchages ou des feuilles pour dissimuler vos charmes. Vous commencerez d’abord à vous dévêtir derrière un gros tronc, jetant vos vêtements de part et d’autre sans jamais rien montrer de précis, sinon de temps en temps une belle jambe, puis lorsque vous serez nue, vous dissimulerez vos seins et votre pubis avec ce qui vous tombera sous la main, à condition d’éviter les plantes urticantes ou flanquées d’épines. Ainsi déguisée en nouvelle Ève, vous sortirez de votre cachette. Votre corps enveloppé de lierre, votre sexe dissimulé derrière une large feuille d’érable, ou vos seins cachés comme ils le pourront derrière des branchages… Il ne vous restera plus qu’à vous effeuiller – littéralement.

Le strip paysanne s’achevant dans la paille a également ses adeptes. Choisissez des blouses s’ouvrant par le devant, des sous-vêtements un peu grossiers, des socquettes blanches… Pour connaître les émois de vos arrières-grands-mères se déshabillant.

Strip brocante

« Je passe des week-ends entiers à traîner dans les vide-greniers à la recherche de vêtements rigolos pour le seul plaisir de les enlever… Le strip fait partie des rituels érotiques de nos grandes soirées de sexe, quand on investit dans le décor, la musique, les parfums, la totale… J’ai ainsi trouvé une sorte de soutane, dans le genre du manteau de Keanu Reeves dans Matrix, en tissu léger avec une bonne trentaine de petits boutons. Le déboutonnage interminable remporta un grand succès. Quand le manteau fut ouvert en bas jusqu’à la hauteur de ma petite culotte, et en haut descendant jusqu’entre mes seins, c’est là que les choses sérieuses commencèrent ! J’avais un bustier sous la soutane, un bustier s’ouvrant par le devant. En dégrafant quasiment ensemble les boutons de la soutane et les clips du bustier, je me suis retrouvée les seins nus jaillissant du grand manteau noir ne tenant plus que par une dizaine de boutons. J’ai alors enlevé ma culotte. C’est mon chéri qui a achevé le déboutonnage… » Tina

LE STRIP-TEASE DU XXIe SIÈCLE

Les trois célèbres boîtes parisiennes ayant relancé le strip-tease.

Pink Platinum

49-51, avenue de Ponthieu, 8e

Tél. : 01 58 36 19 20

Ouvert tous les jours à partir de 22h30

Stringfellows

27, avenue des Ternes, 17e

Tél. : 01 47 66 45 00

Ouvert tous les jours de 20h30 à 5h. Dimanche soir réservé aux filles (strip masculin).

Larry Flint-Hustler club Paris

13, rue de Berri, 8e

Tél. : 01 53 53 86 00

Ouvert tous les soirs à 21h

Les garçons

HISTOIRE DU STRIP-TEASE MASCULIN

Les hommes se sont évidemment déshabillés de tous temps, ne serait-ce que pour des raisons pratiques. Pourtant il fallut attendre 1978 pour qu’ils songent à en faire un spectacle, même si les music-halls présentaient déjà quelques éphèbes aux trois quarts à poil dans des tableaux vivants à prétextes mythologiques. En 1978 donc, un cabaret de Los Angeles proposa à sa clientèle le spectacle d’une troupe de danseurs strip-teaseurs masculins ayant adopté on ne sait pourquoi le patronyme d’un des maîtres de l’ébénisterie et du design, Thomas Chippendale. En quelques années le phénomène envahit la planète, la troupe initiale se démultipliant à travers le monde en dizaines de groupes franchisés, composés de garçons musclés et exhibitionnistes. La vogue du strip masculin réussit même à relancer le strip féminin totalement tombé en désuétude depuis l’émergence du féminisme et la déferlante de l’érotisme et de la pornographie. En France, Christophe Dechavanne imposa les « play-mecs » se déshabillant pour les ménagères spectatrices de son émission C’est encore mieux l’après-midi en 1985. Le film The Full Monty (Peter Cattaneo, 1997) acheva de populariser l’exercice qui constitue aujourd’hui l’un des éléments de base des spectacles entourant les enterrements de vie de jeunes filles et autres « divorce parties ».

COURS ÉLÉMENTAIRE DE STRIP-TEASE À L’USAGE DES GARÇONS

Les conseils les plus sophistiqués n’auront aucun effet. En dehors des quelques semi-professionnels ayant fait modern-jazz-muscu-bronzette en option au bac, la plupart des garçons ont l’air absolument stupides lors d’un numéro de strip se voulant torride. Alors contentons-nous de limiter les dégâts ! Un garçon n’enfreindra jamais les règles essentielles suivantes : premièrement, ne jamais enlever son pantalon avant sa chemise, sinon il aura l’air crétin avec les pans de la liquette battant sur les fesses ; deuxièmement, ne jamais enlever son pantalon avant ses chaussettes, sinon il aura l’air encore plus crétin jambes nues en socquettes blanches. Bref, le pantalon doit être enlevé en tout dernier. On le choisira à boutons, impérativement ! La surprise tiendra à la nature de vos sous-vêtements. Il est temps de renoncer au gros slip kangourou blanc, sauf dans un plan « slibard » inspiré de l’esthétique de certaines backrooms. Sinon il est temps d’investir dans le string moulant, la petite culotte en cuir ou dans pas de culotte du tout.

Quant à la surprise finale… elle semble évidente : une belle érection jaillissant de la braguette que l’on ouvre lentement, voilà qui ferait plaisir ! C’est bien difficile à planifier, mais si vous n’êtes pas dans l’humeur nécessaire à cet instant précis nous ne pouvons rien pour vous. La découverte d’un cock-ring ou un petit bijou décorant la base de votre pénis dressé achèvera de mettre votre amie de bonne humeur.

Les strip teaseurs masculins ont l’habitude de se frotter aux spectatrices pour que celles-ci glissent des billets de banque dans leur slip. Il y a une idée à retenir : se frotter !

La suggestion de Tino : le strip very hot

« Difficile de donner un nom à cet exercice. Il s’agit de se dévêtir après avoir déjà montré le principal, votre sexe en érection ! Votre amie vous ayant caressé coquinement, vous bandez, votre sexe jaillit de la braguette. Il faut maintenant ôter les vêtements qui l’entourent sans perdre cette belle humeur. Vous verrez immédiatement ce que vos déhanchements aussi maladroits que d’ordinaire gagneront à la situation. Vous pouvez en jouer, dissimuler un instant la bête avec un pan de chemise, y accrocher vos derniers vêtements comme à un portemanteau, l’envelopper pour finir d’un foulard avec lequel vous mimerez une masturbation frénétique… » Tino

2.la nudité décorée

« La très chère était nue,

Et connaissant mon cœur,

Elle n’avait gardé que ses bijoux sonores,

Dont le riche attirail lui donnait l’air vainqueur… »

Charles Baudelaire

Vous voilà nus !

Vos derniers vêtements s’entassent sur le sol, et pourtant vous n’avez pas renoncé à la coquetterie. Ce nu, artistique, érotique et charmant, nous allons le décorer.

Car la définition même de la nudité nous y autorise. Les règles de la pudeur – celles que nous refusons de subir – ont consacré un état de fait : c’est l’exhibition des parties sexuelles ou de la poitrine féminine qui conditionne la nudité. Une femme portant un string de 15 cm n’est pas tout à fait nue, alors que si elle se promène la foune à l’air mais la tête couverte d’une capeline immense on la trouvera parfaitement indécente.

Pour nous décorer sans nous recouvrir, pour mettre en valeur nos charmes sans les dissimuler, pour érotiser encore plus nos appas sans recourir à des artifices faciles comme le port de lingerie dite érotique, voici quelques conseils de base.

Bronzage

Votre bronzage est comme un dernier vêtement. Il dévoile à votre sujet bien plus de chose que vous ne le pensez. Blanc en plein été ou bronzé en plein hiver et vous voilà appartenant déjà à une minorité… Votre bronzage raconte une histoire, celle de vos vacances, celle de votre attitude face à la nudité.

Le bronzage peut-être intégral ou partiel, chaque type de bronzage donnera une information à votre partenaire.

Un bronzage intégral – qu’il soit le fruit de séances d’UV ou de la fréquentation des plages naturistes – sera un spectacle plein d’enseignement à qui vous le dévoilerez pour la première fois. Vous pourrez aller jusqu’à vous découvrir des affinités – ou des différences – définitives simplement comme cela.

Il y a des formes de bronzages partiels assez ridicules, comme celui des coureurs cyclistes. Oublions ! Si vous avez bêtement porté un maillot pour bronzer, faites avec ! Les mamelons, le pourtour du sexe masculin ou féminin apparaissant très blancs au milieu d’un corps très bronzé ont un je-ne-sais-quoi d’indécent – et donc d’attirant – dont il vous faudra jouer à l’occasion. Rappelez-vous cette vieille blague du magazine Lui : « Quel est le point commun entre un poulet rôti et une fille bronzée ? C’est le blanc que je préfère… ».

Bref, il faut y songer. Bronzer cela ne sert pas uniquement à montrer que l’on revient de vacances ou à essayer d’attraper des maladies de peau, c’est aussi une manière de se faire un costume pour vivre nu.

Épilation et teinture

L’épilation intime

La quasi-totalité des acteurs et actrices de films pornographiques présente à l’écran des sexes intégralement épilés. Un site Internet consacré à cette pratique affirme : « Les anciens Égyptiens le savaient déjà, les Grecs et les Romains le découvrent plus tard, et aujourd’hui, de plus en plus de naturistes en profitent aussi : un corps sans poils disgracieux devient l’apothéose de la beauté, un symbole de jeunesse et de pureté. Les naturistes qui mettent cet idéal en pratique en s’épilant sont appelés “smoothies”. Ce mot tire son origine du mot anglais "smooth" qui veut non seulement dire doux et lisse, mais qui introduit aussi l’idée que cette personne peut être vue et admirée. »

Le vocabulaire de l’épilation

Tous les cas de figure sont envisageables, de l’épilation réellement intégrale, pour les filles et les garçons, à des formes de décoration du pubis. Le « maillot complet » désigne l’épilation totale de la zone, le « demi-complet » ou « italien » laisse le pubis poilu alors que tous les autres poils, anus, sillon périnéal et autres s’en vont, le « maillot américain » vous laisse une petite touffe sur le pubis, touffe que l’on peut dessiner en forme de cœur ou d’ovale et que l’on peut teindre à la couleur de son choix… Restent les deux plus spectaculaires. Le « japonais » est un petit triangle allongé de poils comme on en voit porté par les nymphettes japonaises, quant au « ticket de métro », c’est ce délicieux minirectangle vertical de poils qui fit votre succès l’année dernière au Cap-d’Agde…

Passage à l’acte

Les sages conseils d’une spécialiste de l’épilation de nos jolies parties intimes, pubis, testicules, périnées…

• « Le rasoir : le moyen le plus simple et le plus rapide, probablement le plus économique, mais pas forcément le plus efficace. Sectionné à la racine par le passage de la lame, le même poil repousse environ deux jours plus tard à l’identique ! » Certes, mais il vaut mieux être sûr de soi. Choisir un rasoir « spécial femme » semble la première des précautions, même pour raser la base d’une verge. Et ne pas lésiner sur la crème à raser hypoallergique, c’est bien le minimum. Le rasoir est à éviter par tous les garçons en proie à un fantasme de castration et en règle générale à tous les maladroits et à toutes les maladroites.

• « La cire, poursuit notre spécialiste, procure sans doute l’un des meilleurs résultats, laissant une peau très soyeuse. Son utilisation qui peut être un peu douloureuse au début, ralentit réellement la repousse du poil… » Cette utilisation, vous la connaissez : on tartine, on attend que cela sèche un peu et on tire d’un coup sec. Il est à craindre que les garçons soient moins résistants à ce supplice.

• « La crème dépilatoire est à conseiller aux douillettes et à tous ceux qui n’ont pas beaucoup de temps. Le principe est très simple : ce sont les actifs chimiques de la crème qui dissolvent le poil. En gel, en mousse ou en crème, on l’applique à l’aide d’une spatule. Neuf minutes après, on rince à l’eau froide avec un gant de toilette. » Voilà qui convient davantage.

• Restent les techniques modernes : « Les appareils électriques. De plus en plus performants, on peut les emporter partout avec soi. Certains acessoires présentent des fonctions intéressantes, tel le gommage ou la possibilité de changer la tête de l’appareil, selon la taille des poils à retirer. »

Dans les instituts de beauté, on peut tenter l’électrolyse, technique tendant à stopper la pousse du poil. Ou le laser, « mais, affirme notre amie, l’opération fait assez mal, et il faut raser les poils trois jours au préalable. »

Teinture

Les muqueuses de votre sexe étant fragiles, il faudra éviter le recours à des teintures à base d’ammoniaque. Sinon, pourquoi ne pas vous teindre les poils follets en bleu, blanc, rouge, le 14 juillet, couleur arc-en-ciel pour la Gay Pride ou en rose pour la Saint-Valentin…

Le dernier vêtement

Porter un vêtement lorsqu’on est nu, ce n’est plus être nu. Encore faut-il s’entendre sur le mot « vêtement ». Le corps nu d’une femme se trouvera mis en valeur par le port de chaussures à talons aiguilles, elle deviendra plus mystérieuse en combinant l’absolue nudité du corps avec le port d’un voile dissimulant son visage…

Chaussures

Il est parfois très utile de porter des chaussures lorsqu’on est nu, en particulier si l’on pratique la nudité en plein air, voire en pleine nature. Les chaussures doivent alors être adaptées à la nature du sol, de la tong de plage à la grosse chaussure de marche pour les adeptes de la rando nue. Comme la nudité en plein air est souvent le premier acte d’une aventure plus libertine, on choisira des chaussures qui ne risquent pas de blesser son partenaire, en particulier lorsqu’on s’allonge sur le dos et qu’on lui enserre les reins avec les jambes relevées, vous voyez…

À la maison, le choix de la paire de chaussures avec laquelle on se promènera nu(e) est dicté par d’autres considérations. Elles devront être soit totalement discrètes, soit très spectaculaires. S’il s’agit de pouvoir simplement se mouvoir dans une pièce sans risquer de chopper des échardes, des tongs de belle qualité seront idéales, tout comme des mules discrètes ou ces chaussures japonaises destinées aux abords des tatamis. En revanche, si les chaussures doivent servir à mettre en évidence les beautés de votre plastique de rêve, il faudra les choisir avec beaucoup plus de soin. Madame, tout ou presque vous est permis, en particulier l’extravagance. Vous découvrirez en parcourant les étages inférieurs de vos placards que la plupart de vos paires de chaussures prennent une tout autre allure et un tout autre intérêt dès lors qu’on les porte à poil.

Pour monsieur : virilité avant tout. Alors pas d’hésitation, choisissez ce qui se fait de mieux pour mettre en valeur votre corps d’athlète. Vous trouverez votre inspiration dans l’univers esthétique gay. Les « grosses pompes », que l’on porte avec de petites chaussettes blanches, en étant par ailleurs nu comme un ver, font partie des accessoires fréquemment rencontrés dans la moite atmosphère des backrooms. Des dizaines de jeunes gens à poil s’y enculent frénétiquement, solidement posés sur le sol grâce à leur bonne paire de Doc Martens à la semelle antidérapante. La « grosse pompe », avec sa rudesse, sa forme arrondie, évoque la virilité triomphante.

Vous pouvez aussi dans certaines circonstances choisir l’option radicalement inverse en féminisant votre silhouette, en jouant la nudité un peu ridicule ou distanciée.

En revanche, l’auteur se souvient d’un pauvre petit homme tout nu, déambulant tristement dans une grande fête fétichiste où personne ne s’intéressait à lui. Il faut dire que le bougre avait eu le très mauvais goût de garder sa paire de mocassins à pompons.

Chapeaux

Nous ne conseillons guère à Monsieur de porter un chapeau lorsqu’il est nu. Ou alors il faut bien le choisir, il peut devenir par exemple un élément de costume dont la nudité est l’élément principal. Vous pouvez ainsi vous déguiser en John Steed à poil, avec un chapeau melon et un parapluie, tandis que votre amie se pavane en ayant gardé uniquement ses bottes de cuir. Excellente idée ! Mais dans l’ensemble, le couvre-chef, lorsqu’on est nu, est plutôt une affaire de femme. La dissimulation du visage est une manière particulièrement habile de recentrer l’attention sur de jolis seins qui pointent, ou sur une belle chatte, dont la pureté de votre regard et la joliesse de vos traits auraient distrait votre partenaire. Un voile s’inspirant des splendeurs de l’Orient ou un chapeau assorti d’une voilette à l’ancienne seront vos alliés les plus sûrs pour réaliser ce tour de passe-passe.

Masque

Nous avons quelquefois rencontré, dans des soirées libertines ou fétichistes, de magnifiques jeunes femmes totalement nues, dissimulant leur visage derrière un masque. Nous en avons toujours été ému. Le port du masque qui assurait ces soirs-là leur anonymat avait également pour conséquence de détourner rapidement le regard de leur visage. En interdisant de les regarder dans les yeux, ces jeunes femmes nous poussaient à regarder autre chose. Ce que nous avons fait avec grand plaisir. Un homme nu masqué présentant une érection triomphante devient lui aussi une véritable incarnation de l’érotisme à l’état brut. De plus, c’est charmant.

Cagoule

Un cas extrêmement particulier. Être nu(e)s avec une cagoule dans l’intimité, avec un partenaire connu n’a évidemment pas la même signification que la nudité identique dans une soirée ou une boîte. En tout état de cause, la cagoule induit une atmosphère étrange, le personnage qui la porte se trouve entouré de mystère : soumis(e) ou méchant(e) ? La cagoule peut aussi avoir un intérêt pratique en dissimulant le visage de celui qui la porte dans le cadre d’une opération nudité sauvage : manif à poil, streaking, etc.

Les jarretières

Notre idée de la nudité et des manières de la décorer exclut les slips, strings, soutifs, porte-jarretelles et autres bas et collants. Nous ne voulons absolument rien porter ou rien voir ! Sauf, sauf peut-être, une petite jarretière portée à mi-cuisse, un mince filet de dentelle blanche ou de couleur venant rappeler la nudité révélée des jeunes mariées. Cet accessoire pourra surprendre votre partenaire à la fin d’un strip-tease débuté justement en robe de mariée, il sera le complément idéal d’un corset qu’il faudra délacer… La jarretière en tissu élastique présente un intérêt pratique lorsqu’on a décidé de se passer de tout autre vêtement : elle peut devenir la complice de jeux érotiques impliquant que l’un des partenaires ait – de manière très symbolique – les mains liées, elle peut également servir de chouchou pour retenir une épaisse chevelure, ou permettre de glisser un petit préservatif qu’on ne savait pas où ranger depuis qu’on était toute nue.

Un cas particulier : les autocollants

En 2003, la société Yoba a commercialisé des autocollants, le plus souvent en forme de papillons – les Midori –, destinés à orner les seins.

Nos lecteurs les plus intégristes peuvent les assimiler à des espèces de soutiens-gorge et donc à un vêtement puisqu’ils dissimulent le mamelon dont la nudité est l’une des composantes de la nudité du corps, mais bon ! Le port de ces objets ne sera pas permanent, ils sont plus décoratifs que réellement érotiques.

De même, l’esthétique fétichiste fait un grand usage du ruban adhésif de couleur noire. Une croix d’adhésif sur les mamelons, comme si on les avait rayés du paysage, viendra tenir lieu de dernier vêtement pour parachever un strip-tease gothique, avec jupes longues noires, dentelles noires, vêtements divers en acier, bottes ornées de pièces métalliques, etc. Il vaut mieux éviter d’utiliser l’adhésif sur des parties poilues, quand on arrache, ça fait mal !

Dans le même ordre d’idée, il faut rappeler l’existence d’un objet décoratif du sein popularisé naguère par les strip-teaseuses, une sorte de décoration de cordon de rideau, fixée au mamelon, que l’on fait tourner en agitant les seins. Assez ridicule, à n’utiliser que dans les cas extrêmes.

Piercing, bijoux et parures

Décorer un corps nu de bijoux est une pratique qui remonte à la plus haute Antiquité. Nous n’évoquerons pas ici les boucles d’oreilles, les bagues ou les bracelets qui constituent la parure du corps habillé… encore que ! Il faudrait choisir avec une attention particulière les bijoux que l’on portera en guise d’unique vêtement. Les boucles d’oreilles créoles de grande taille peuvent distraire le regard en donnant un brillant particulier au contour d’un visage – ce qui détournera l’attention momentanément de vos seins sublimes… Nous allons surtout explorer l’univers des « bijoux intimes » en mêlant deux types de bijoux radicalement différents dans leur principe, ceux qui nécessitent un piercing – y compris génital – et ceux qui relèvent de la simple parure et peuvent être amovibles.

MADAME

Nous allons parcourir votre corps, faire le tour de ce qu’il est possible de décorer, vos seins, vos hanches, les lèvres de votre sexe. Hum ! le voyage promet d’être attrayant.

Les seins

L’exemple vient de nos stars. Janet Jackson a réussi à attirer l’attention du monde entier sur le délicieux piercing ornant son sein droit. L’Amérique s’en est sentie outragée, pauvres gens ! Janet porte pourtant un joli bijou dont vous pourriez vous inspirer, une étoile métallique dont la surface est légèrement inférieure à celle de son aréole. L’objet semble fixé, autant qu’on puisse en juger, par un piercing du mamelon. Et ça brille.

Deux grands types de bijoux coexistent : ceux qui nécessitent un piercing et ceux qui tiennent à l’aide d’un système de pinces ou de petits étaux. Toute la gamme des bijoux peut être glissée dans un mamelon percé : une barre horizontale (barebell), un anneau avec ou sans boule ou une barre retenant un objet entourant le téton, comme la désormais célèbre étoile de Janet.

Dans le domaine de la bijouterie érotique sans piercing, on pourra rencontrer quasiment les mêmes types d’objets : des bijoux décorant le mamelon et s’y tenant accrochés par un système de pinces ou de petits étaux. Si on sert un peu fort, ça fait mal. Mais cette petite douleur contrôlée peut devenir alors l’élément d’un scénario amusant.

Les mamelons peuvent être percés et reliés par une chaînette. Il faut évidemment faire attention de ne pas l’accrocher à ses vêtements si on la porte avant de se déshabiller ou un peu partout si on s’agite un peu. La créatrice Sylvie Monthulé s’est fait une spécialité des parures de seins destinées à décorer les poitrines des jeunes libertines.

Dans l’univers SM, certains bijoux s’apparentent à de minuscules instruments de torture, comme des pinces à seins au bout desquelles pendouillent divers objets.

Le ventre

La chaîne ceinturant le ventre passe pour l’un des codes esthétiques des jeunes femmes échangistes. On la retrouve en effet scintillant sur la peau bronzée de la plupart des habituées des plages du cap d’Agde ou des criques voluptueuses que nous visiterons plus tard dans ce guide. La porter signifierait donc que l’on est disponible pour l’aventure. Rien ne vous empêche de vous en revêtir en privé. Cet ornement met en valeur vos hanches et votre ventre. Certaines bijouteries spécialisées en ornements érotiques proposent des chaînes assorties d’une série de chaînettes formant un cache-sexe très rudimentaire, comme une sorte de rideau d’or se posant sur votre pubis. Une autre option consiste à porter une chaîne fermée par un petit cadenas doré. Celui-ci ne ferme rien mais il y a là comme une sorte de symbole que le plus naïf de vos partenaires comprendra très bien.

Les chevilles

Les chaînettes de chevilles ont parfois la même signification que les chaînes de ventre dans le milieu échangiste. Mais elles servent surtout à deux choses : attirer le regard vers vos chevilles pour qu’on en apprécie la finesse, ou, au contraire, enjoliver une cheville un peu épaisse. Dans tous les cas de figure, le port d’une chaînette à cet endroit implique une épilation parfaite.

En vacances, le port d’un bracelet de cheville en coquillages, lorsqu’on est nue, peut être envisagé. Uniquement en vacances et uniquement lorsqu’on est nue !

Le sexe

Le sexe féminin se compose de plis et de replis qui ont toujours fasciné les bijoutiers. L’une des héroïnes de Baise-moi, de Virginie Despentes, s’extasie devant la photo d’une porno-star ayant « les petites lèvres parées de pierres brillantes, un anneau doré traverse le clitoris. D’une rare élégance. L’entrejambe scintillant comme une enseigne de bordel ». Comme pour les seins, il est possible de décorer les lèvres du sexe féminin en y glissant des anneaux dorés ou des barebells. Selon un encyclopédiste du piercing, « le piercing des petites lèvres est facile et guérit très vite : entre une à deux semaines, l’urine étant un très bon antiseptique ! Une fois guéri, il peut être enlevé pour de longues périodes sans que les trous se referment. Il ne devrait pas être fait trop près du bord des lèvres et on le recommande plutôt dans la partie supérieure pour une question de confort et d’hygiène. On peut bien sûr en réaliser tout le long de l’arête mais dans la partie inférieure ceci peut se révéler inconfortable durant la marche pendant la guérison. Les pros acceptent rarement de percer les grandes lèvres parce que la peau est beaucoup plus épaisse et guérit beaucoup moins facilement, les risques d’infection sont plus grands… » Le capuchon du clitoris, voire le clitoris lui-même, peut également être percé. Mais aïe, ça doit faire mal et ça risque de modifier des sensations que l’on souhaitait amplifier. Autant dire qu’il vaut mieux l’éviter.

Des bijoux de clito ou de lèvres pouvant se placer sans piercing sont également vendus par les bijoutiers que nous citerons tout à l’heure.

Un cas extrême : la ceinture de chasteté

Nous ne parlons pas bien sûr de ceinture servant réellement à condamner celle qui la porte à la chasteté éternelle. Comme le principe du bouquin consiste à vous pousser à vivre nu le plus souvent possible pour faire l’amour le plus souvent possible, ce serait particulièrement crétin. En revanche, en guise d’apéritif, un petit problème de cadenas à ouvrir ne peut que participer à l’excitation des deux partenaires. De même, madame peut profiter de son incapacité momentanée à offrir et recevoir du plaisir avec son sexe pour en donner de mille autres manières. De toute façon, répétons-le, la ceinture ne doit être envisagée ici que sous l’angle esthétique, dans le cadre d’une surprise de dernière minute au cours d’un strip-tease langoureux. Une version un peu orientale serait la bienvenue. Le dernier des sept voiles tombant pour dévoiler une vilaine cage en métal. À vous de l’ouvrir au bon moment.

L’anus

« L’anus ! » s’exclament les plus chochottes d’entre vous, mais on ne peut pas décorer un anus ! Mais si, grâce à l’invention d’un bijoutier parisien, le Rosebud, dont nous parle une amie.

Le bijou de Tina

« Pour faire une surprise à Tino, j’ai acheté un petit Rosebud. Cela se ressemble vaguement à un tee de golf ou à un bouton de manchettes. Une pierre précieuse est montée sur une pièce de métal anallergique que l’on doit se glisser dans l’anus. Et hop ! à la place d’un petit trou on a un diamant ! J’ai eu un peu peur en le mettant. Pour qu’il soit plus facile à mettre en place je l’avais fait aller et venir dans mon sexe pour le lubrifier. Il est rentré facilement. Ensuite j’ai eu bien du mal à le voir en me contorsionnant devant la glace. Ce soir-là, j’ai fait le grand jeu à Tino. Après un strip étudié pour l’empêcher de voir trop rapidement mon cadeau, je me suis étendue sur le dos et j’ai écarté les jambes pour que Tino profite du spectacle… et il n’a rien vu. En revanche il a embrassé l’intérieur de mes cuisses, a commencé à me lécher… “Mais qu’est ce que ??” Un type qui râle entre vos cuisses ça déconcentre. “Une surprise mon chéri !”. Tino venait de poser la langue sur mon diamant. Trouver des pierreries à la place du petit trou qu’on s’apprête à lécher ça peut commotionner… La surprise l’a enchanté, il l’a admiré sous tous les angles, a glissé quelques doigts dans mon sexe pour sentir la pièce de métal au fond de moi. Hou, on la sentait bien ! Et puis n’y tenant plus, il me l’a ôtée pour prendre sa place. J’avais peur que mon petit cul ne souffre en accueillant ce bijou de chair bien plus volumineux que mon Rosebud, mais en quelques secondes, Tino avait réussi à me faire oublier le contact métallique. » Tina

MONSIEUR

Les seins

« Le piercing du mamelon n’est pas vraiment une nouveauté », nous apprend un site Internet consacré aux piercings intimes. « Les fiers centurions Romains, gardes du corps de César, portaient là un anneau en symbole de leur virilité et de leur courage ainsi que comme accessoire leur permettant de tenir leur courte cape. La pratique était également assez répandue auprès de la société victorienne féminine comme un moyen d’accroître la taille et la forme de leurs mamelons. »

Le sexe

En dehors de quelques parures assez souvent ridicules, genre « gourmette à sexe », la décoration du sexe masculin est principalement liée au piercing, apprécié par les hommes ayant la sexualité la plus hard.

Certaines de ces opérations sont proprement épouvantables. Le piercing du sexe masculin semble en comparaison autrement plus douloureux que l’équivalent féminin. Ainsi le célèbre Prince Albert qui « tire son origine de l’époque victorienne et servait à attacher le pénis à une jambe ce qui permettait le port de pantalons très ajustés sans effet de bosse. On dit aussi que le prince Albert, mari de la reine Victoria, portait cet anneau afin de ne point incommoder la reine » Voilà pour la petite histoire. La pratique est plus cruelle, puisque le Prince Albert est un « anneau inséré à travers l’urètre à la base du gland. » Une autre technique de décoration consiste à percer le frein au plus près du gland pour y glisser un petit anneau. La pratique date, paraît-il, du temps où certains moines étaient ainsi percés pour que le bout de métal inconfortable qu’on leur glissait là les condamne à la chasteté. Le pire reste l’Ampalang, qui consiste à insérer une barre de métal horizontalement dans le gland, percé de part en part. Il semblerait que les jeunes filles de Bornéo, qui ont pris l’habitude de faire l’amour avec des amants ainsi dotés, considèrent qu’un homme privé d’un tel accessoire est totalement dépourvu d’intérêt. Nous allons réfléchir avant d’émigrer.

Plus anodins en apparence, les piercings de la peau des testicules apparaissent, à première vue, tout aussi décoratifs et moins douloureux.

QUELQUES CRÉATEURS DE BIJOUX ÉROTIQUES

Gizmo Erotic Toys

www.rosebuds.net

Gizmo édite un très beau catalogue de bijoux érotiques destiné aux particuliers et aux magasins qui souhaiteraient distribuer cette belle marchandise. Il propose aux hommes un ravissant petit étui pénien de chasteté, le Kablechast, livré avec son cadenas ! Pour les femmes, de très belles parures de seins, comme ce Kablinna lunar. Point culminant du catalogue : Rosebud, le bijou d’anus ressemblant à un bouchon de carafe.

Ose Créations

20, boulevard Gabriel-Péri

94500 Champigny-sur-Marne

BP 219 - 94502 Champigny-sur-Marne cedex

Tél. : 01 48 82 44 46

www.bijoux-monthule.com

Ouvert du lundi au vendredi de 14h30 à 18h30, le samedi de 14h30 à 19h30, ou sur rendez-vous par téléphone.

Les créations de Sylvie Monthulé viennent caresser délicatement le corps de celles qui les portent. Ainsi un petit string décoré de perles procurera des délices inattendus à ses propriétaires, quelques-unes des perles se glissant de manière fort indiscrète entre leurs jolies lèvres. Les parures de seins se fixent grâce à un astucieux système coulissant, adaptable à toutes les morphologies, les anneaux des bijoux intimes pour petites lèvres, avec leur système à ressort, s’ouvrent facilement et assurent un maintien parfait sans gêne ni douleur.

Odette Bombardier

www.odettebombardier.com

La styliste Odette Bombardier est l’une des stars montantes de l’underground néo-fetish. Son charme particulier, crâne rasé très lisse, corps bardé de bijoux métalliques qui ne poussent guère à la frôler de trop près, a déjà agit sur bon nombre d’amateurs.

Les Secrets d’Aphrodite

www.bijoux-intimes.fr

BP 10

60890 Marolles

(Joindre 4 timbres pour recevoir le catalogue papier)

En exclusivité sur ce site, une gamme impressionnante de bijoux intimes (sans piercing) pour femmes et hommes.

Des créations splendides, comme cette perle pour orner le clitoris, ou ce pagne en mailles de métal pour monsieur.

Les naturistes et les bijoux intimes

Mais attention, comme nous le rappelle Jean-Luc Bouland, « Les bijoux sont peu appréciés dans les centres nudistes, et surtout les bijoux “intimes”. S’il n’y a pas de restriction pour les bagues, colliers, boucles d’oreilles et autres chevalières, de nombreux établissements, souhaitant préserver leur esprit familial, sont beaucoup plus réticents pour les colliers féminins placés autour de la taille ou des chevilles et qui, pour certains, correspondent à un code sexuel implicite favorisant les rencontres. Les bijoux les moins bien acceptés sont les anneaux placés sur les seins ou les parties sexuelles. Peu en conformité avec l’esprit naturiste, ils peuvent faire l’objet d’expulsions, dans certains centres, pour les personnes concernées. »

Sextoys

Un gode ou un vibro peuvent-ils être utilisés pour décorer un corps ? Pas sûr, mais d’autres objets érotiques pouvant être portés voire exhibés peuvent faire leur entrée dans ce chapitre.

Cockring

Cockring : « N. m., Angl. – Anneau de métal ou de plastique que l’on glisse à la base du sexe masculin pour le comprimer lors de l’érection et retarder ainsi l’éjaculation. Accessoire indispensable à toute virée nocturne dans les backrooms. Pour vous permettre de briller en société, vous pourrez rappeler que l’ancêtre du cockring était sans doute le kabutodama, bidule japonais équipé de surfaces rigides destinées à stimuler au passage les organes sexuels du partenaire. » Un homme nu qui porte un magnifique cockring autour du sexe n’est plus tout à fait nu mais il n’est certainement pas habillé. Cet objet a de nombreuses formes différentes, comme autant de variantes autour de l’idée d’anneau ou de « bracelet à bite ». Généralement les cockrings sont noir et argent, comme le cuir, le latex ou le métal qui les composent. On en trouvera dans tous les sex-shops gay.

Plug

Le plug n’est pas vraiment une décoration, c’est un objet que l’on se fiche dans l’anus pour en assurer la distorsion. Il ne prendra de valeur esthétique que si la base apparente est en couleur…

Boules de Geishas

Les célèbres boules de geishas sont définies par le Guide Musardine du Paris sexy comme étant des « boules de métal creuses, vendues par paires, dans lesquelles se trouvent des billes. Introduites dans le vagin, ces boules provoquent de grandes sensations lorsque les billes de métal viennent faire vibrer leur enveloppe ». Vous pouvez donc les porter en étant nue, le petit fil qui pendouillera entre vos jambes et l’air béat que provoquent ses orgasmes à répétition ajouteront à votre charme.

Vous pouvez tout essayer, vider votre placard à jouets, chacun d’entre eux pourrait devenir une belle parure.

3.la nudité en public

« La pudeur est l’honneur des corps, l’ornement des mœurs, la sainteté des sexes, le lien de la continence, la source de la chasteté, la paix des ménages, le principe de la concorde. La pudeur ne cherche à plaire qu’à elle-même. Toujours modeste, elle est la mère de l’innocence. Elle se juge assez belle si elle peut déplaire au vice. »

Saint Benoît

« Les naturistes ont autant de pudeur [que les autres], mais pas de la fausse pudeur. »

Tiré d’un forum sur le naturisme.

Les naturistes

Nous leur devons tout. Nous les aimons.

Dès le début du vingtième siècle, une poignée de pionniers, se battant au nom de l’amélioration de la santé, réussirent peu à peu à faire admettre le droit pour des hommes et des femmes de se baigner et de se divertir nus. Nous leur devons d’abord d’avoir formulé les premiers les raisons évidentes qu’il y avait de se passer de maillot de bain pour se baigner et bronzer sur la plage. « Pendant l’été, la personne qui se baigne puis s’expose ensuite aux rayons du soleil, même sans rester immobile, ne se doute certes pas que son maillot de bain se comporte exactement comme la “vache-à-eau” du campeur et que l’évaporation de l’eau qui a mouillé le tissu de son slip, de son soutien-gorge, ou de son maillot, provoque une réfrigération insensible des glandes mammaires et génitales qui se traduira bientôt par un frisson en apparence inexplicable, mais qui est un signal d’alarme de son système endocrinien dont le déséquilibre peut avoir de graves conséquences à longue échéance », indique la Revue Naturiste Internationale en 1960. Ce devrait suffire comme raison de s’en passer mais, ajoutent les naturistes, « garder son maillot à la plage, c’est traîner comme un boulet la société avec soi, même en vacances… Oser vivre nu, c’est oser vivre libre. » Le docteur Alain Bombard ajoutait fort justement qu’il n’y avait pas de sensation plus agréable que de se baigner nu dans la mer.

BRÈVE HISTOIRE DU NATURISME FRANçAIS

« Le naturisme a été révélé aux Français par Marcel Kienné de Mongeot en 1926, affirme J.-L. Bouland. Le naturisme, alors limité à la pratique dans quelques clubs et lieux fermés (Sparta club, Physiopolis), trouva un souffle nouveau en 1930 avec la création sur l’île du Levant, dans le Var, de la cité Héliopolis, à l’initiative des frères Gaston et André Durville. En 1931, Albert Lecoq créait le Club gymnique du Nord et, en 1949, le même Albert Lecoq, fondateur depuis 1944 des Clubs du Soleil, créait avec son épouse Christiane le premier centre naturiste d’Europe, le Centre Hélio Marin de Montalivet. Sous son impulsion, la Fédération Française de Naturisme voyait le jour en 1950. » Depuis, le mouvement a prospéré, connaissant un succès qui ne s’est jamais démenti : de plus en plus d’adeptes, de plus en plus de centres de vacances et de plages. Selon les sondages, la France compte environ 1,5 million de naturistes réguliers, 3 millions d’occasionnels, et 11 millions d’hésitants qui seraient tentés d’essayer mais qui attendent l’occasion, ou qui sont retenus par une appréhension. Pourtant, malgré cette adhésion massive, le naturisme est encore considéré dans les médias avides d’images graveleuses comme une activité marginale, voire scandaleuse. Aujourd’hui, le naturisme officiel a quelques difficultés à recruter des adhérents. La nudité sur les plages s’est banalisée, il n’est plus indispensable de posséder le sésame d’une carte d’adhérent à la FFN pour espérer pouvoir se baigner nu ni même pour fréquenter certains centres. Dans le même temps, les naturistes ont eu quelques difficultés à rester en phase avec la société alors même que leurs idées – la vie saine, le respect de l’environnement – se voyaient adoptées par le plus grand nombre.

Qui est naturiste en France ?

Le naturiste est surtout urbain, aisé, souvent marié, avec un enfant. On note cependant une grande diversité de la population car on y retrouve des enseignants et fonctionnaires (25 %) et des cadres (15 %). Cependant on remarque un changement chez les jeunes, puisque l’on constate un retour au naturisme chez les jeunes à partir de 25 ans. Beaucoup accompagnaient leurs parents jusqu’à l’âge de 15 ans puis ils réapparaissaient en couple ou en amis 10 ans plus tard.

Sondage et enquête réalisés par France Espaces Naturistes

Les naturistes et la sexualité

Dans son dictionnaire de la nudité intitulé Tout en Nu de A à Z (éditions Encre 1997), un ouvrage dont la lecture est indispensable à tout amateur de vie au grand air, Jean-Luc Bouland rappelle ainsi l’attitude des naturistes à l’égard de la sexualité : « Les naturistes ont toujours défendu la thèse, aujourd’hui largement reconnue, que le déshabillé est plus érotique que le nu. L’érotisme est présent dans le strip-tease car le regard s’attache sur une personne en particulier, alors que la nudité collective banalise le nu. La nudité collective peut donc être pratiquée en toute mixité, n’entraînant pas (ou peu) de comportements choquants ou “impudiques”. Cela n’implique pas, pour autant, que les adeptes assidus du nudisme collectif soient insensibles à l’érotisme du nu quand il est pratiqué dans l’intimité du couple, ou en dehors des centres et clubs, avec des connotations sexuelles plus évidentes. Dans les années soixante, la FFN expliquait ainsi que (contrairement à certaines affirmations, le nu total en commun n’a aucun effet érotique…) »

Il poursuit en affirmant : « la nudité intégrale impliquant l’exposition publique des organes sexuels, la sexualité est un sujet de débat permanent concernant le naturisme, même si les allusions sexuelles viennent plus souvent de ses détracteurs que de ses adeptes. Exhibitionnisme, homosexualité, sexualité de groupe, beaucoup de choses ont été dites, à tort, les accusations d’échangisme n’étant pas les moindres. » Pour Marc-Alain Descamps, sociologue auteur de nombreux ouvrages sur la nudité « le nu ne mène pas automatiquement à une pratique sexuelle. Mais, c’est justement cela l’expérience des gens habillés. Ils ne se mettent nus que pour faire l’amour. Alors s’est installé en eux un réflexe conditionné nu = sexe. C’est ce que brise l’expérience naturiste en installant une nudité intégrale pour les activités quotidiennes de la vie ». Néanmoins, « l’activité sexuelle des naturistes est la même que celle des textiles, et ils ont autant d’enfants ». Tenus en 1987, ces propos appuient ceux de la FFN, qui estime que « respectueux de lui-même et de ceux qu’il côtoie, le naturiste a la liberté de vivre sa vie, sa vie sexuelle et affective, comme il le juge bon ». Dans les centres naturistes, aucune pratique sexuelle entre adultes n’est interdite… à condition qu’elle ait lieu en privé, à l’abri des regards des autres. Cette position, toujours d’actualité en 1997 (malgré une pratique nudiste, très minoritaire, revendiquée par certains échangistes), marque une nette évolution par rapport à ce que certains militants, tout en étant des précurseurs dans la levée des « tabous », ont parfois pu écrire. Depuis le début du siècle, médecins et spécialistes naturistes ont donné à ce sujet nombre d’arguments… parfois contradictoires.

Parmi ces attitudes contradictoires il faut citer celle de naturistes affirmant que la nature même de leur pratique est érotique, comme le remarque ce témoignage cité par members. aol. com/nature06 : « La sexualité des naturistes est la même que celle des autres, mais l’érotisme n’est pas le même. Il dépend en réalité des fantasmes et de certains préjugés qu’on a dans ce domaine. Tout notre corps est érotique, le contact de l’air, du soleil, de la lumière, de l’eau lors du bain, font qu’il y a un érotisme cutané qui est extrêmement important et qu’on n’a pas dès qu’on a un petit bout de tissu sur soi. […] On se retrouve complètement libre, et le contact du corps dans la vague est quelque chose qu’il faut avoir vécu pour comprendre ce que c’est. » C’est précisément à cet avis que nous nous rangeons, et c’est tout aussi précisément pourquoi nous apprécions d’être nus le plus souvent possible.

Tino et Tina, naturistes, cités par

www.members.aol.com/nature06

« Nous avons toujours été un peu agacés par le discours de ceux qui veulent prétendre qu’il n’y aucune dimension sexuelle dans la pratique du naturisme. Nous réfutons cette image “aseptisée” et “éthérée” du naturisme. La sexualité est une composante importante de la vie de tout individu, qu’il soit naturiste ou non. Nous faisons partie de ceux qui “pratiquent” à longueur d’année, en étant le plus souvent nus chez nous. Nous n’avons absolument pas adopté ce mode de vie pour une quelconque raison sexuelle, mais simplement parce nous nous sentions tellement bien, tellement libres, l’été en étant nus, que nous avons eu envie de prolonger ce bien-être dans notre vie quotidienne. Forts de cette expérience, nous partageons totalement l’approche selon laquelle le naturisme aide à promouvoir une sexualité saine et bien vécue. Nous sommes convaincus que la nudité est un facteur d’épanouissement incontestable de la sexualité. À vouloir le nier systématiquement, en fait, on ne fait que renforcer l’idée selon laquelle la nudité serait une perversité. Occulter le sujet revient à admettre tacitement qu’il est mal. »

INSTITUTIONS NATURISTES

L’idéal naturiste en matière de choix de résidence pour la durée des vacances a été ainsi résumé par Francine Barthe-Deloizy dans sa Géographie de la nudité : la nature sans les inconvénients de la nature. Les centres naturistes se trouvent dans des forêts, au bord de lacs ou de plages, mais ils sont équipés de piscines ou de saunas. Pour être en pleine nature ils présentent un certain confort et préservent la tranquillité et la nudité de leurs occupants de tout ce qui pourrait les agresser : des barrières les isolent des voyeurs et des importuns, ce qui a fait traiter les lieux de « camps » à leurs débuts.

Fédération Française de Naturisme (FFN)

5, rue Regnault 93500 Pantin

Tél. : 08 92 32 82

www.ffn-naturisme.com

Ouvert du lundi au vendredi jusqu’à 17h

La lecture régulière du bimestriel La Vie au Soleil, et en particulier leur dossier annuel consacré aux lieux de résidences, vous permettra de tout savoir sur le sujet. Leur « Guide Camping 2004 » recensait ainsi près de 130 campings naturistes en France. On retiendra également leur numéro spécial consacré au Soleil d’Hiver, permettant de découvrir des lieux, couverts le plus souvent, permettant de « vivre son naturisme en hiver ». Nous retrouverons quelques-unes de ces adresses dans un prochain chapitre.

« Le tourisme naturiste, nous apprend une dépêche de Yahoo. fr en juillet 2004, a un chiffre d’affaires global estimé à un peu plus de 250 millions d’euros en France. Ce secteur concerne, selon l’association France Espaces Naturistes (FEN), environ 1,5 million de vacanciers. Parmi ceux-ci, 60 % d’étrangers, avec une majorité de Néerlandais, Allemands, Belges et Britanniques. Le naturisme en France représente plus de 5 millions de nuitées grâce à ses 60 000 lits et 20 000 emplacements. L’ensemble du pôle naturiste génère plus de 3 000 emplois directs ou indirects. » Jusqu’alors très encadré par la Fédération française de naturisme, ce type de tourisme a amorcé un tournant.

En 2003, des professionnels ont créé France espaces naturistes, qui fédère la commercialisation des lieux de vacances naturistes. Autrefois, explique son président Jean-Pierre Bourvic, il fallait obligatoirement, pour aller dans un centre de vacances ou un camping naturiste, prendre une licence à la fédération, qui en tirait de confortables revenus avec quelques 75 000 licenciés. Aujourd’hui, c’est fini. France espaces naturistes, qui garde cependant des relations avec la fédération, regroupe à ce jour 70 % de l’espace d’accueil naturiste homologué en France, essentiellement de l’hôtellerie de plein air. L’association « s’est dotée d’une charte éthique, conforme à l’esprit naturiste ».

Le nudisme sauvage

Parallèlement à l’histoire du mouvement naturiste, une autre histoire de la nudité en public – plus ouvertement sexy – s’est déroulée ces dernières années. Elle puise ses sources dans les mouvements libertaires et contestataires des années 1960 et se poursuit jusqu’à nos jours, en ayant croisé sur son chemin quelques phénomènes culturels et politiques. En 1972, Marc-Alain Descamps, dans une thèse sur la nudité, distinguait trois courants de la nudité : le naturisme officiel, le nudisme sauvage et le nudisme hippie. Ces deux derniers courants ont visiblement fusionné même si des manifestations politiques récentes, utilisant la nudité comme moyen d’attirer l’attention sur un message, peuvent s’inspirer des gentilles provocations hippies.

La nudité « sauvage » est associée à deux attitudes divergentes : un désir de nudité naturelle, comme un retour à l’état d’enfance – la sienne et celle et de l’humanité –, et dans le même temps l’affirmation que cette nudité est révolutionnaire. Aussi les tenants de la nudité « sauvage » oscillent entre les deux attitudes, se baladant à poil sur les plages ou à la maison sans s’encombrer du moindre prétexte idéologique ou surmédiatisant leur nudité le temps d’une manifestation où celle-ci vient se charger d’un message. Ce ne sont sans doute pas les mêmes personnes qui se promènent nues sur les plages libertines et dans les manifestations anti-Bush, mais elles ont en commun de revendiquer leur nudité en dehors du discours philosophique des naturistes.

UNE AUTRE HISTOIRE DE LA NUDITÉ

Les nudistes, ou ceux que les naturistes appellent, non sans mépris, les « à poilistes », participent eux aussi d’une longue histoire de la nudité. « Les Adamites, affirme J.-L. Bouland, premiers nudistes organisés connus, firent leur apparition au IIe siècle, revendiquant simplement le retour au Paradis d’Adam et Ève. D’autres “sectes” adamites firent leur apparition au XIIIe siècle, en Afrique du nord, se référant à Joachim de Flore, laudateur de la pauvreté évangélique ; et quelques mouvements nudistes, épisodiques, eurent lieu au fil du temps. Ces adeptes de la nudité intégrale se nommaient alors Béghards, Turlupins (XIVe siècle), Nicolaïtes, ou adeptes de Satomil, Valentin, et autres clercs vagants, les goliards. La plupart de ces groupes et mouvements “hérétiques” naquirent en opposition au christianisme. »

Plus prosaïquement, bien éloignés de ces préoccupations spirituelles, d’autres gens persistèrent à vouloir se baigner nus. Francine Barthe-Deloizy rappelle quelques épisodes de cette histoire : « À Paris, à la fin du XVIe siècle, les ordonnances de police font la chasse aux baigneurs nus. Le prévôt des marchands ordonne aux officiers de la garde de “courir sus à ceux qui seraient surpris se baignant nus”. [...] La pratique se délocalise alors hors les murs, à la nuit tombée ou dans des lieux à l’abri des regards. Vers la fin du XVIIe siècle et au cours du XVIIIe siècle, il semble que la baignade sauvage nue ait considérablement régressé. Les accusés jugés pour avoir contrevenu à la loi sont la plupart du temps “des jeunes vauriens” ou des voyous, comme ce fut le cas à Paris au début du XVIIIe siècle. Le bain nu est considéré comme malséant, il fait ”mauvais genre” et devient le fait d’individus de sexe mâle. Malgré les contraventions et l’indignation des gens bien-pensants, une poignée d’irréductibles continue à perpétuer la pratique du bain nu, mais elle devient néanmoins une originalité. »

« En France, affirme Marc-Alain Descamps, les hommes se sont baignés nus jusqu’en 1815. À partir de 1815, la bourgeoisie triomphante organise l’intolérance et l’oppression sexuelle. Elle légifère, réglemente, interdit puis ridiculise, déshonore, emprisonne. En 50 ans, la répression victorienne ou napoléonienne va produire une société hypocrite, obsédée et déséquilibrée. »

Depuis, nos contemporains se sont à nouveau déshabillés pour aller au bain.

Les seins nus sur les plages

Les « premiers seins nus » seraient apparus sur les plages de Saint-Tropez, durant l’été 1964. Cette pratique à demi clandestine apparut au grand jour l’année suivante sur la plage de Nice qui devient donc pour nous un lieu historique. En 1965, un énorme scandale fut provoqué par les premières baigneuses niçoises se promenant les seins nus à deux pas de la plage. L’année 1968 est une date importante. Les seins nus commencèrent à faire leur apparition sur les plages officielles. Quelques mois plus tard, en 1970, L’Express titrait « L’été des seins nus ». Cette mode s’installa en France en l’espace d’une décennie. Le sociologue Jean-Claude Kaufmann, auteur de Corps de femmes, regards d’hommes – sociologie des seins nus affirme que « les seins nus se banalisent et tendent à s’inscrire très ordinairement dans le processus historique de libéralisation du corps, entourés d’expériences diverses allant dans le sens d’une nudité naturelle. » La nudité naturelle, tout est là !

Les hippies

Autour des années 1970, la nudité commença à faire partie du paysage culturel. Les images du festival de Woodstock en 1969 présentant des spectateurs nus gambadant dans la foule – et sous la pluie ! – popularisèrent cette pratique. Le mouvement communautaire, le goût pour les voyages vers des lointains exotiques et la libération sexuelle firent le reste. Le mouvement hippie est indissociablement associé à la nudité, féminine et masculine. Cette nudité « sauvage » faisant d’ailleurs partie des principaux griefs reprochés aux jeunes gens concernés, la nudité étant encore associée par la presse « bien-pensante » à une forme de régression sociale.

La nudité hippie est particulièrement associée aux grands concerts pop. Dans L’Aventure Hippie, Jean-Pierre Bouyxou et Pierre Delannoy affirment : dans les concerts, « ce n’est pas par provocation qu’on se met, par petits groupes, à poil dans la foule. On ne transgresse pas les convenances, on les ignore. On est mieux et plus libre sans vêtement et la nudité symbolise à la fois l’innocence que nous voulons retrouver et le pacifisme que nous revendiquons. Nous n’avons honte ni de nos corps ni de notre disponibilité au plaisir : Peace and Love ! Les filles montrent leurs nénés parce qu’elles sont heureuses et parce qu’elles sont belles, parce qu’elles n’éprouvent aucune gêne à solliciter le désir des garçons qui, eux, se mettent cul nu et roupettes à l’air par solidarité antisexiste… » On appréciera cette étrange nuance. Se mettre à poil par solidarité antisexiste, c’est fort !

Tino gaucho

« La première fois que je me suis retrouvé tout nu entouré de centaines de personnes, filles et garçons, à poil, ce n’était pas sur une plage mais à deux pas du centre de Paris au cours de la fête du PSU (Parti Socialiste Unifié, un parti gauchiste des années 1960). Dans un coin du parc de la Courneuve, les organisateurs avaient installé un vaste espace délimité par des bottes de pailles et tendu de toile plastique noir. Il faisait une chaleur de four partout ailleurs, mais ici des lances d’arrosage aspergeaient la foule ravie. Au bout de quelques minutes, les premiers spectateurs détrempés ont commencé à se déshabiller, en l’espace d’un quart d’heure il y a avait plusieurs centaines de personnes à poil dans ce qui devenait une immense pataugeoire. Je n’ai pas hésité à les imiter. C’était la première fois que je me mettais nu comme ça. J’avais évidemment peur de bander en public mais ça n’aurait offusqué personne. Personne ne s’est véritablement mis à baiser dans l’eau, mais des couples ne se gênaient pas pour se caresser… » Tino

LE NUDISME « SAUVAGE » ET LA LOI

Cette forme de nudité pouvant s’installer sur l’espace public ailleurs que dans les sacro-saintes « zones naturistes », il faut connaître ses droits. Pour Francine Barthe-Deloizy, auteur de la Géographie de la nudité, « la nudité n’a jamais fait bon ménage avec l’espace public, comme en témoignent les nombreuses lois qui l’ont sanctionnée partout dans le monde. En France, la loi sanctionnant l’“outrage public à la pudeur” du Code pénal a perduré sans aucun changement de 1863 à 1994. Elle punissait toute “personne qui aura commis un outrage public à la pudeur d’un emprisonnement de trois mois à deux ans et d’une amende de 500 à 4 500 francs” (environ 75 à 685 euros). L’article 222-32 du nouveau Code pénal de 1994 a transformé l’outrage public à la pudeur en exhibition sexuelle. Cette modification du vocabulaire employé et le déplacement juridique qu’elle implique rendent compte de l’évolution des normes sociales à l’égard de la nudité. La pudeur, valeur morale mais aussi terme euphémique, laisse la place à un champ plus précis et plus localisé de la nudité, celui de l’exhibition sexuelle ”imposée à la vue d’autrui dans un lieu accessible aux regards du public”. Mais, en même temps, cette focalisation reconnue et nommée se traduit par une aggravation de la pénalisation du phénomène : les peines d’amendes sont alourdies et peuvent atteindre 15 000 euros ; en revanche, la peine maximale de prison se voit réduite à un an. »

NU ARTISTIQUE, NU POLITIQUE

L’une des photos vedettes de l’année 2003 représentait Emmanuelle Béart, nue, entrant dans l’eau en couverture du magazine Elle… Le numéro fut épuisé en deux jours. La petite histoire de la mode féminine se souviendra que la belle s’était noué les cheveux en utilisant le string qu’elle venait d’ôter, une pratique bien connue des jeunes naturistes. Ce que l’on retiendra surtout c’est l’incroyable attrait provoqué par cette image de nudité féminine dans un monde qu’on croyait blasé. Aussi s’exhiber ou se faire photographier à poil fut l’une des activités les plus hype du début du siècle. L’art et l’activisme politique usèrent, voire abusèrent, de l’utilisation de la nudité « naturelle » comme vecteur de messages divers et variés. Le photographe new-yorkais Spencer Tunick est dans son genre un véritable stakhanoviste de la photo de nus puisqu’il organise des castings records. En mai 2002 il réussit à rassembler 2 000 personnes allongées nues à Montréal alors qu’il n’en espérait que 300. Il répéta l’opération un peu partout en Europe et, le 8 juin 2003, rassembla 7 000 personnes, hommes et femmes, nus à Barcelone, battant ainsi un étrange record.

L’opposition à la guerre en Irak fut également l’occasion d’utiliser la nudité pour faire passer un message pacifiste. L’association Baring Witness fut à la pointe du combat. Le 7 février 2003, une trentaine de femmes se déshabillèrent et s’allongèrent dans la neige de Central Park à New York pour dessiner les mots « No Bush » avec leurs corps. On les vit également allongées dans la même tenue dans un champ californien. Plus de 700 australiennes rééditèrent l’opération le 8 févrer 2003 en dessinant un joli « No War » dans le gazon de la station balnéaire de Byron Bay. Les trois blondes composant le groupe de country Dixie Chicks qui s’étaient faites haïr de l’Amérique entière pour avoir dit leur désaccord avec la politique étrangère américaine se firent photographier à poil en couverture de la revue Entertainment, en avril 2003 le corps couverts de slogans du genre Saddam’s Angel ou Traitors… La tenue du G8 sur le bord du Lac Léman fut également l’occasion pour un groupe d’une trentaine de jeunes gens de manifester à poil, leurs corps étant barbouillés du slogan « NO G8 ». Pour être à peu près exhaustif, il faudrait encore ajouter que des végétariens pacifistes ont défilé nus à Toulouse le 14 juillet 2003 et qu’en Grande-Bretagne quelques jeunes femmes farouches partisanes de la chasse à courre s’exhibèrent dans un tabloïd, un costume de cavalière peint sur leur corps nu, pour défendre leur cause…

NATURISME OU À-POILISME

Bref, il y a plusieurs manières d’être nu en public. L’une, la naturiste, appartient à un courant philosophique avide de reconnaissance et ayant réussi à force d’abnégation à obtenir l’inscription de la nudité légale dans l’espace public. Ce n’est pas rien ! L’autre se fichant un peu de légalité et de reconnaissance au nom du fait que la nudité doit rester transgressive ou « naturelle ».

Soyez rassurés, la plupart du temps vous n’aurez guère l’occasion de vous déterminer et de choisir entre ces deux options. Aujourd’hui les plages naturistes et nudistes se confondent le plus souvent. Les naturistes côtoient – parfois avec amertume – ceux qu’ils qualifient dédaigneusement d’à-poilistes, des gens qui se contentent de se mettre nus pour le plaisir d’être nus, sans s’interroger davantage.

Il faut regretter au passage que la presse naturiste fasse parfois des amalgames douteux entre ces formes de nudistes et la « perversion ». Sur certains sites Internet il arrive parfois de lire des diatribes insupportables de naturistes fustigeant, par exemple, les « plages gay » en des termes ouvertement homophobes…

Mais dans l’ensemble la cohabitation se passe plutôt bien, en dehors de sites comme le cap d’Agde où se croisent naturistes et libertins débridés.

4.la nudité débutante

« Le naturisme est bon pour la vue. La preuve : avez-vous vu un aveugle dans un camp de naturistes ? »

Woody Allen

Vous montrer nu en public vous semble encore une épreuve à surmonter. Vous n’oseriez pas !

Alors, on va s’entraîner… Car vous découvrirez assez rapidement que se mettre nu dans l’intimité, se promener nu chez soi, bronzer dans cette tenue devant sa fenêtre – attention aux voisins ! –, vous livrer à toutes sortes d’activités dans le plus simple appareil, sera la meilleure des préparations à votre exhibition sur les plages.

De l’intérêt d’être nu en commun

Les magazines de charme colportent de gros mensonges quant à la réalité de l’anatomie de nos contemporaines. L’immense majorité des filles ne ressemble pas aux bimbos des pubs et des clips… Et l’immense majorité des garçons ne ressemble pas davantage aux bodybuildés des pubs de parfums pour hommes. Et c’est tant mieux ! Ces formes de beautés ne sont que des stéréotypes. Pas plus que la pornographie ne réussit à figurer la réalité de l’amour physique, ces photos ne réussissent à montrer la vérité des corps. Elles colportent des mensonges, des mensonges dangereux pour le moral et nous privent de la beauté réelle dans toute sa diversité.

La pratique de la nudité collective permet heureusement de découvrir la vérité, la vérité toute nue évidemment. Il n’y a pas un type de fille, mais des dizaines. Il y en a certes de très minces à gros seins et cul de béton, mais elles ne sont qu’une minorité. Petits et gros seins, formes longilignes ou ramassées, taille de guêpe ou bel arrondi, fesses plates ou rebondies… toutes les formes sont dans la nature, et toutes sont attirantes. Il en est de même pour les garçons. La vision de centaines de corps humains nus au soleil, dans des lieux où la nudité est naturelle, où ceux qui la pratiquent se déplacent avec aisance et élégance, est une magnifique découverte. Il y a des centaines de manières d’être beaux et attirants. C’est rassurant pour soi, cela ouvre des horizons, cela enrichit l’imaginaire érotique.

Par ailleurs, la nudité en commun permet de vieillir avec moins d’appréhension. Les corps nus de personnes dépassant la cinquantaine n’attirent jamais les photographes ou les cinéastes. Interdits d’image, ils ne peuvent être imaginés. Restés beaux et attirants, ils rassurent ; un peu fanés, ils rassurent également, l’aisance et la bonne humeur des vieillards nus faisant plaisir à voir.

Enfin et surtout, être nu entouré de gens nus c’est agréable, très très agréable même, c’est pour tout dire une sensation délicieuse.

À la maison

L’écrivain Pierre Louÿs et sa maîtresse, Maître Vergès ou Courtney Love ont en commun, si on en croit les gazettes, de vivre nus chez eux. Nous allons les imiter.

Être nu cela s’apprend !

Vous devez apprendre à ressentir le plaisir de donner enfin sa liberté à votre corps en dehors des situations et des lieux où cela paraît « normal ». Aujourd’hui, vous ne vous habillerez pas en sortant du lit, vous ne mettrez pas de peignoir en sortant du bain, vous ne vous rhabillerez pas après avoir fait l’amour.

Vous constaterez rapidement que c’est très agréable, en particulier s’il fait chaud. Si cette expérience a lieu un jour d’été, le soleil entrant dans l’appartement, ce sera déjà un avant-goût de la plage. En passant et repassant devant les miroirs de l’appartement vous constaterez également que vous n’êtes pas si mal fait. On ne se regarde pas assez, nu devant la glace – ou alors dans la salle de bains et dans le miroir de l’armoire pendant qu’on fait l’amour, mais ce sont deux situations qui ne permettent pas vraiment de se faire une idée… Vous voir nu dans un miroir, dans une situation banale de la vie quotidienne, sera déjà l’une des premières étapes de l’acceptation de votre propre nudité. C’est déjà ça ! Vous apprendrez vite à vous mouvoir, à marcher, à vous asseoir, sans être surpris par ces sensations nouvelles. Vous ne serez plus surprise de sentir vos seins ballotter librement, vous découvrirez que votre petit sexe, madame, « peut faire ventouse » lorsque vous vous asseyez sans culotte, vous sentirez, monsieur, vos aimables testicules découvrir le contact avec le monde extérieur, sans protection… Ce sera drôle.

Vous constaterez tout aussi rapidement que vous prenez bien du plaisir à être nu(e) avec votre ami(e). Dans un couloir, dans un salon, vous vous découvrez sous d’autres angles, de plus loin, de dos, dans le reflet des miroirs, c’est charmant. Cette nudité deviendra rapidement la complice de petits jeux coquins, on se frôle, on se prend par l’épaule… Chacun des gestes les plus anodins de la vie quotidienne devient plus doux, plus érotique, plus agréable.

Vous découvrirez aussi, même dans le confort douillet d’un appartement, que la nudité vous met en contact direct avec votre environnement. Chacun des objets et des meubles peut se révéler plus agréable ou plus agressif qu’en temps ordinaire. Le velours d’un coussin c’est bien doux sous les fesses, un accoudoir peut devenir le complice d’une petite caresse onaniste… mais à l’inverse vous découvrirez que le sol est dur, que les chaises en rotin laissent des marques en creux sur les fesses, que les liquides chauds ou froids sont vos ennemis, que l’on peut se blesser à chaque instant et dans des parties de vos anatomies qui n’en ont pas l’habitude… Alors vous imaginez dehors ! Durant ces journées passées nus chez vous vous apprendrez donc à vous prémunir des bobos en vous asseyant sur une serviette de bain épaisse, à vous protéger des objets coupants ou des surfaces rugueuses. Pour peu que vous commenciez à bronzer nus chez vous, vous découvrirez également que ces parties de votre corps que vous n’exposiez jamais au soleil y sont toutes aussi sensibles.

La nudité est un état naturel, mais différent ; elle peut être érotique, elle nécessite de prendre quelques précautions… Voilà, vous savez tout.

Les « jours nus »

« Dès les premiers beaux jours, nous passons des journées entières nus à la maison. Les fenêtres ouvertes, les volets à demi clos pour profiter de la chaleur sans être vus. Ces jours-là, nous ne faisons pas plus souvent l’amour qu’à l’ordinaire, mais nous y pensons quasiment à chaque instant. Mon grand jeu est de faire bander Tino : chaque geste de la vie quotidienne devient mon complice. Je le frôle, je me plaque contre lui. À table je glisse mon pied entre ses cuisses pour caresser son sexe. Lorsque nous nous vautrons devant la télé je m’allonge contre lui et je caresse nonchalamment tout ce qui est à ma portée. Nous faisons toujours l’amour spontanément, dans les circonstances et les endroits les plus absurdes, lorsque Tino, n’y tenant plus, répond à ces avances permanentes qui font partie de notre jeu des « jours nus ». Je m’allonge sur les tables, j’offre mon petit cul en me penchant sur le rebord de la baignoire, je le suce dans le couloir… C’est fou ce qu’on peut gagner de temps lorsqu’on n’est pas encombrés de vêtements. » Tina

Nu en public

Si vous n’avez jamais de votre vie osé vous promener nu(e) le long d’une plage, il est grand temps d’essayer. Nous nous permettons de reprendre à notre compte ces conseils donnés par une naturiste convaincue aux lectrices d’un site Internet féminin :

« Au début, ne faites pas de naturisme entre copains. Si les premières fois vous faites du naturisme avec des personnes de votre entourage, vous vous sentirez constamment observée même si ce n’est pas le cas, ce qui vous gâchera la journée et vous dissuadera de recommencer. L’idéal au début est d’y aller en couple et sans enfants, ou à la rigueur avec une amie, mais pas avec une bande de copains, surtout si vous savez qu’ils sont débutants comme vous. »

Parfaitement bien observé. Il est beaucoup plus facile d’affronter un lieu où des gens anonymes vous verront nus que de vous balader à poil pour la première fois devant votre belle-mère. Le naturisme en couple est la meilleure manière de se jeter à l’eau. Votre chéri vous confortera dans l’idée que vous êtes la mieux roulée de la plage – en général c’est ce qu’il pense, mais c’était peut-être avant de voir toutes ces nanas les fesses à l’air. Une jeune femme bien élevée rassurera également son copain lorsqu’il sera amené à faire des comparaisons en lui affirmant que « oui, mais là c’est au repos, donc on ne peut pas bien voir. » En revanche, lorsque vous serez aguerris, la nudité entre amis pourra parfaitement être envisagée. Vous apprendrez beaucoup de choses sur vos proches, et pas uniquement des détails anatomiques. La nudité est comme un autre visage, révélant ou expliquant le caractère des gens. Une femme au visage assez quelconque mais possédant une poitrine de rêve – et le sachant – fait souvent preuve d’une autorité inexplicable à qui s’arrête aux premières apparences. La voyant nue vous comprendrez au passage comment elle fait pour attirer les plus beaux mecs du quartier, ce qui était pour vous jusqu’alors un mystère insondable.

Mais revenons à nos conseils.

« Choisissez l’endroit où il y a le plus de monde possible, poursuit notre naturiste. Anonyme au milieu de la foule, vous vous rendrez vite compte que vous passez totalement inaperçue ». Tout aussi bien observé : l’anonymat vous dissimulera, de plus, même si vous décidez de ne plus jamais recommencer, vous aurez le temps de vous faire une idée quasiment encyclopédique de l’anatomie de vos contemporains.

« Commencez de préférence au début de l’été… Sinon le fait d’avoir une marque de maillot très prononcée accentuera la sensation de vous sentir nue devant les autres. La marque du maillot, affirme notre amie naturiste, est le symbole de la soumission aveugle aux règles de la société (l’équivalent de la marque du collier pour les chiens). » Il est vrai que vous ne vous baignez pas d’ordinaire avec ce véritable collier de chien que vous a offert Maîtresse Loulette, alors avec un maillot !

La démonstration de notre nouvelle amie se termine par le traitement d’un cas particulier : « Vous vous sentez trop grosse ou mal foutue pour faire du naturisme. » (Cela ne vous concerne pas évidemment, mais écoutons tout de même la réponse !) « C’est que vous n’avez rien compris à l’esprit naturiste. Tout d’abord vous ne paraîtrez pas plus mince en maillot, mais surtout on est comme on est, l’essentiel est de s’assumer, de se sentir bien dans son corps. Il est hors de question de se conformer à un stéréotype imposé par la société. Nous sommes tous différents, et cette différence est notre richesse, c’est ce qui fait notre personnalité. Être naturiste c’est avant tout s’accepter, être en paix avec soi-même. » 1

Eh bien oui. Mais de plus, se mettre nu au soleil est aussi un geste purement égoïste, un acte relevant de la recherche de plaisirs nouveaux. Il est hors de question que l’opinion d’autrui puisse venir troubler cet instant. « Tu me trouves gras ? Regarde ailleurs crétin ! »

La première fois

Pas d’hésitations, cap sur une plage naturiste officielle.

Se mettre nu en public, sur des plages ou au sauna, voire dans des lieux plus intimes, nous semble si naturel que nous avons fini par oublier qu’il y eut une première fois.

Si vous n’avez encore jamais franchi ce pas, nous vous conseillons absolument de fréquenter à cette occasion une plage naturiste familiale, l’une de celles se trouvant à proximité directe d’un lieu de séjour comme Montalivet ou la Jenny sur la côte Atlantique, Sérignan sur la côte méditerranéenne.

« Il n’est rien de plus simple et naturel que de se dévêtir au bord d’une plage, affirme notre amie naturiste, le geste final qui jettera votre haut et bas de maillot au fond du sac ne vous prendra que quelques secondes, elles ne seront suivies d’aucun déclenchement de sirène, personne ne se jettera sur vous, quelques regards auront bien saisi l’apparition de votre nudité mais vous ne constaterez pas plus de réaction de vos voisins et voisines que la dernière fois que vous vous êtes pavané en maillot au bord de cette même étendue d’eau. Dites-vous bien que sur cette plage, la nudité est le costume le plus banal et normal pour se promener sur le sable, pour jouer dans l’eau ou vous baigner. Vous découvrirez bientôt qu’il est inutile de rester assis les bras croisés sur les genoux pour cacher un peu de peau encore aux rayons du soleil et aux regards. Que cela ne fait ni mal ni peur, et surtout que vous n’êtes pas plus moche que la plupart des autres personnes fréquentant la plage. »

Vous constaterez rapidement que la plupart des gens autour de vous sont d’une grande banalité, et c’en est même assez agaçant. Pourtant quelques caractéristiques les distinguent des habitués des plages « textiles » (car désormais vous traiterez vous aussi de « textiles » les pauvres malheureux qui continuent à s’encombrer d’un maillot). En général, les plages naturistes sont beaucoup plus agréables que toutes les autres. La connivence existant entre personnes pratiquant le même loisir, encore un tout petit peu marginal, participe à une atmosphère de grande sérénité. Sur les plages naturistes il est rare d’être incommodé par un gros bruit de techno ou de rap à donf, les djeuns, il est vrai, ont leur pudeur et de toute manière ils répugnent à se mettre à poil en bande – et ce sont les bandes qui deviennent bruyantes. De plus les naturistes amènent rarement leur chien faire pipi sur les plages, quand ils en ont. L’idéal naturiste, assez proche des philosophies écologistes, n’étant pas compatible avec l’épandage de déjections canines.

Se mettre nu pour la première fois sur une plage naturiste officielle a de multiples autres avantages psychologiques. Le fait de se trouver sur un endroit où la pratique est officiellement tolérée enlèvera un peu de piment à la chose. Vous n’aurez aucun risque de voir débarquer le maréchal des logis-chef Truchot et ses gendarmes, mais cela vous rassurera et participera à votre désinhibition. Le caractère quasiment obligatoire de la nudité sur la plage vous évitera les voyeurs, très pénibles en règle générale et dont la présence peut-être rédhibitoire lors d’une première exposition. De même, en n’abordant pas immédiatement les plages où nudisme rime parfois avec échangisme, vous passez par une phase transitoire durant laquelle cette nudité est sans enjeu ni danger.

Bref vous serez nu(e)s mais votre pudeur sera sauve. Car « les naturistes ne sont pas impudiques, affirmait un témoin s’exprimant dans l’émission “Ça se discute” sur France 2. Ce qui est impudique, c’est d’afficher sa sexualité, pas sa nudité. On associe le plus souvent la pudeur à la seule nudité, mais il existe des comportements bien plus impudiques comme d’étaler sa fortune. Rouler en Rolls-Royce est bien plus impudique que de se promener nu en forêt. »

Filles et garçons, y a-t-il une différence ?

LES GARçONS

Les célibataires

Aux dires même de pratiquants se répandant en récriminations dans le courrier des lecteurs de La Vie au Soleil, l’organe central de nos nouveaux amis naturistes, les célibataires, en particulier les hommes, ont le plus grand mal à se faire admettre dans les centres naturistes, au nom justement de leur caractère « familial ». Sur le plan pratique, il apparaît difficile qu’un mouvement dont les membres potentiels n’ont pas l’occasion de rencontrer des amis du sexe opposé se reproduise. Mais il en est ainsi, pour éviter les voyeurs ou les « pervers », un terme un peu galvaudé dans le vocabulaire naturiste, la porte des lieux de vacances est quasiment fermée aux homme seuls.

En revanche, les plages sont libres d’accès aux hommes seuls. Seuls les voyeurs professionnels, gluants, collants et souvent accrochés à leurs slips de bain, n’y sont pas les bienvenus.

L’érection

L’érection en public est un douloureux problème, qui la plupart du temps se résout quasiment de lui-même. Bander au vu et au su des autres personnes fréquentant une plage naturiste est le souci numéro un des garçons se déshabillant en public pour la première fois. Ils découvriront bien vite que l’érection n’est pas commandée uniquement par la vue – de beaux nichons en l’occurrence –, mais aussi par le cerveau. Celui-ci saura bien adapter vos réactions aux circonstances en vous imposant quelques petits interdits : étrangement votre sexe restera bien sage sur les plages « familiale » et reprendra vigueur lorsque vous vous retrouverez nus dans un sauna échangiste ou une boîte libertine. Nous sommes des animaux sociables, dressés à bons coups d’interdits. Mais si d’aventure vous ressentez malgré tout une petite tendance à la dureté, il n’y a rien de plus simple à dissimuler et quasiment personne n’en fera une histoire. Pour peu que vous ne transformiez pas cet incident en début d’exhibition.

Un témoignage, malheureusement anonyme, circulant sur les sites naturistes donne cet avis, complémentaire du nôtre : « Messieurs, votre principale préoccupation est bien sur la honte d’avoir une érection en public. C’est une préoccupation d’homme habillé. Sachez que le regard que l’on porte à un groupe de personnes nues est bien différent quand on fait soi-même partie du groupe. Mais on n’efface pas comme ça d’un coup de baguette magique toute une éducation qui associe nudité et performances sexuelles, aussi au début attendez-vous à ce que l’érection tant redoutée arrive, c’est normal, et c’est arrivé à la plupart de ceux qui n’ont pas été habitués au naturisme depuis leur enfance. Cette situation est gênante, aussi préférez la plage, vous pourrez vous réfugier dans l’eau ou rester allongé sur le ventre en attendant que ça passe. En fait, poursuit ce charmant spécialiste, ce n’est pas la vue d’une femme nue qui provoque l’érection, mais le fait de penser : “hummm, je me la ferais bien… !” Une fois débarrassé de toute arrière-pensée de convoitise, vous aurez la joie de constater que l’appréhension de l’érection ne se justifie plus. Si malgré tout, vous avez toujours l’angoisse, vous pouvez prendre la précaution d’y aller avec les testicules vides… » Vous aurez compris le message, messieurs, avant d’aller à la plage, pour évitez une situation gênante, videz-vous les testicules.

La situation exactement inverse mérite d’être observée. « Vous avez une petite zigounette et vous n’osez pas la montrer. Eh bien, vous aurez la satisfaction de voir que vous n’êtes pas le seul, mais surtout, si vous faites du naturisme avec un esprit macho, vous pouvez vous rhabiller. Être naturiste c’est s’assumer tel que l’on est. »

LES FILLES

La pudeur des filles

« Les femmes ont souvent beaucoup plus d’hésitations que les hommes à se déshabiller », affirme la navigatrice France Guillain dans son livre Le Bonheur d’être nu, « parce qu’elles ont eu l’habitude que leur image soit réduite à un objet sexuel. Le naturisme ne fait aucune différence entre la nudité de l’homme et celle de la femme. »

Un document naturiste répond à une objection féminine à la pratique de la nudité qui ne nous avait pas effleurée, mais sait-on jamais ? « Vous refusez le naturisme car la vue de votre corps est un honneur que vous ne réservez qu’à celui que vous aimez. Et vous osez vous mettre en maillot ? Voilez-vous vite le visage pour ne pas exciter les hommes ! Plus sérieusement, ce n’est pas l’humilité qui vous étouffe. Elle est tenace l’éducation du XIXe siècle, avec ses principes établis par les hommes, pour être subis par les femmes, à l’époque où amour signifiait possession. Être naturiste ce n’est pas tromper celui qu’on aime. Ce n’est pas non plus une façon de s’abaisser ou de s’humilier. »

En conclusion voici un autre avis de naturiste confirmée qui résume parfaitement la situation :

« Vous vous inquiétez pour pas grand-chose. Vous verrez que vous serez surprise de constater avec quelle facilité vous enlèverez le dernier bout de tissu qui vous relie à cette société. Ce n’est même pas une question de courage, on ne voit plus l’utilité de garder un maillot parmi des gens qui ne considèrent pas la nudité comme obscène. »

5.la nudité en vacances

« Nue, au soleil, complètement nue au soleil… »

Brigitte Bardot

Nous allons faire le tour des plages où vous pourrez vous ébattre nus. Toutes ne sont pas autorisées formellement. Certaines sont associées à des clubs naturistes proches, voire à des centres de vacances, d’autres sont quasiment clandestines.

Pour cela nous effectuerons un tour du littoral français de la frontière belge au nord, à la frontière italienne au sud. Certaines de ces plages accueillent également des pratiques échangistes, hétérosexuelles ou gay, nous ne manquerons pas de vous en prévenir.

Il est bien difficile de décrire l’ensemble des plages naturistes de France, nous avons dû faire quelques choix, en fonction de notre envie de raconter ou de commenter…

Pour des listes exhaustives nous vous renvoyons à trois documents essentiels :

• Le numéro d’été de la revue La Vie au Soleil.

• Le numéro d’été de la revue libertine LR2000.

• Le supplément « plages » du mensuel Têtu.

Les premiers vous apprendront tout sur les plages naturistes, les seconds vous diront tout sur les plages libertines, les derniers vous en diront de belles sur les plages gay. Et au bout du compte vous verrez qu’il s’agit souvent des mêmes plages dont les uns et les autres usent selon leurs goûts. En règle générale, sur le terrain, vous verrez que toutes les plages accueillant les trois populations sont organisées de la même manière. Cela commence par un no man’s land séparant la plage « textile » de la plage naturiste familiale, puis, en lisière de la fin de la plage naturiste, commencent à se regrouper les libertins soft, simplement un peu exhibitionnistes – genre « je bronze avec les jambes bien ouvertes pour faire briller mon piercing du clito » –, puis, en retrait de la plage libertine se trouvent les dunes où se déroulent les activités sexuelles lorsqu’il y en a. Enfin, un peu plus loin, commence la plage gay, avec elle aussi une arrière salle dans les dunes pour les coquineries.

Il existe une autre configuration de plage, que nous ne saurions qualifier – plage mixte ? – et que l’on retrouve en particulier dans les îles grecques ou aux abords de Saint-Tropez : des plages où chacun fait ce qui lui plaît – les autorités locales ayant autre chose à faire. Les nudistes se regroupent spontanément, même sur les plages les plus étroites, aux extrémités de celles-ci. Le sociologue Jean-Didier Urbain remarque d’ailleurs que toutes les activités un peu marginales – nudisme, regroupement de jeunes amateurs de musique, fumeurs de pétards – se trouvent aux franges des plages. Ces « plages mixtes » sont également l’occasion de vérifier qu’en cas de cohabitation entre un groupe de gens nus et un groupe en maillots de bains, ce sont toujours ces derniers les plus gênés des deux.

Conseils pratiques

Les parties du corps que vous allez exposer pour la première fois au soleil sont aussi sensibles que d’autres aux coups de soleil, sinon plus, puisque vous n’avez jamais habitué vos fesses ou votre sexe à cela. Aussi il faut vous protéger. Vous verrez, l’application d’écran total, seul ou à deux, est assez rigolote.

Attention également au caractère abrasif du sable et à ses dangers, en particulier pour les muqueuses féminines. Évitez donc de vous asseoir directement sur le sol.

En règle générale, que ce soit sur une plage, sur une chaise de bar naturiste ou dans l’herbe, utilisez toujours une serviette de bain pour vous asseoir. Cela vous évitera le contact avec des surfaces rugueuses et vous immunisera contre les éventuels risques d’infections.

Les plages

MER DU NORD – MANCHE

Pas-de-Calais

Berck-sur-Mer, plage des sables d’Opale

À Berck, suivez le front de mer jusqu’à l’extrême nord de la ville. Après quelques zigzags vous croiserez le boulevard de Boulogne que vous remontez en direction de la mer, puis vous emprunterez la dernière rue à droite, dite « chemin des Anglais » même si elle a été rebaptisée, parallèle aux dunes jusqu’à un parking. Vous comprendrez que vous êtes bien arrivés en découvrant à proximité un bar arborant le rainbow-flag. La plage commence juste après un chaos de blockhaus à demi détruits et un immeuble immense abandonné au sommet des dunes. Une belle étendue de sable s’étire sur plus d’un kilomètre, l’eau est évidemment fraîche mais très claire. La plage est très fréquentée par les gays de la région et par bon nombre de leurs amis parisiens. Quelques libertins s’y retrouvent également. Ce qui vaut parfois des spectacles amusants derrières les immenses dunes. De loin, ces dizaines de silhouettes entourant le lieu « où ça se passe » offrent un spectacle bien curieux. De près, c’est autre chose.

L’ambiance est surtout plaisante, détendue, c’est sans doute l’une des plus belles plages naturistes au nord de Paris.

Somme

• Quend, plage du Domaine de Marquenterre

À Quend-Plage prendre un chemin menant vers le sud et un centre nautique. Se garer tant bien que mal au centre nautique. La plage commence à un kilomètre au sud du centre, elle est littéralement immense puisque des gens nus s’installent parfois jusqu’aux limites du domaine du Marquenterre au bord de la baie de Somme.

Seine-Maritime

• Criel-Plage

La plage naturiste de Criel-sur-Mer, sous les falaises à côté de Mesnil-Val-Plage, est un rendez-vous de gays et de libertins hétéros. Attention, l’endroit commence à être dangereux quand la mer monte ! De plus l’endroit est officiellement interdit à la pratique du naturisme, alors le reste !

• Tilleul, plage d’Étretat

Paris-Étretat par l’A13, le pont de Tancarville puis la D910.

La plage naturiste d’Étretat se trouve en vérité sur le territoire de la commune du Tilleul, à l’ouest de la ville par la D940. À Tilleul, suivre la direction du centre équestre puis celle du phare du cap d’Antifer. À droite du phare un chemin descend vers le parking de la Valleuse du Fourquet. Qui dit Valleuse dit falaise et donc escalier. Il va falloir se descendre 140 marches pour accéder à une plage de galets.

• Varengeville-sur-Mer

Paris-Dieppe par l’A13, puis la RN27.

La plage se trouve à l’ouest de Dieppe sur le territoire de la commune de Varengeville-sur-Mer. On y accède par la D75 depuis Dieppe. La plage se trouve au lieu-dit Port l’Ailly. Les gays de la région viennent y bronzer entre amis.

Calvados

• Merville, Franceville plage

La plage naturiste de Franceville, très officiellement gérée par le Club Normandie Naturiste attire à la nuit tombée un public très varié de libertins hétéros ou gays. On y accède par la D514 en venant de Caen.

• Vers-sur-Mer, Asnelles

La plage des Meuvaines, entre Vers-sur-mer et Asnelles est un rendez-vous de garçons tous nus. Cela suffit pour que nous nous y arrêtions. Poussez votre serviette, on se pose !

Manche

• Agon-Coutainville

(10 km à l’ouest de Coutances)

Plage de la pointe d’Agon, plage naturiste de sable fin.

• Beaumont-Hague

Plage naturiste des dunes de l’anse de Vauville.

• Barneville-Carteret

La plage des Moitiers-d’Allonne, près du cap de Carteret attire les nudistes. Il faut noter cependant que la plage fait l’objet depuis quelques années d’une interdiction de la part de la commune…

• Saint-Germain-sur-Ay

La plage de la Pointe du Banc est officiellement ouverte aux naturistes…

• Agon-Coutainville

La plage de la pointe d’Agon nécessite que l’on marche un peu pour l’atteindre. Il faut quitter la route vers le nord, contourner un petit cap. Cette plage de sable fin attire tous les libertins, échangistes ou homos, du département. La municipalité commence à voir d’un très sale œil les activités qui se déroulent par ici.

• Bréville-sur-Mer

Se mettre tout nu, encore ! La plage entre le golf et l’aéroclub est fréquentée par des gens nus, qui, sagement, font très attention à ne pas s’y baigner à marée basse…

Tino et les femmes mûres nues

« J’ai commencé à fréquenter les plages naturistes alors que j’avais une vingtaine d’années. À l’époque je ne regardais que les très jeunes filles, c’était les seules qui me troublaient et que j’avais envie de séduire. Mais en l’espace de quelques journées passées sur les plages, j’ai changé du tout au tout. J’ai découvert l’incroyable séduction des corps des femmes plus âgées – plus âgées selon mes critères du moment. Les filles d’une trentaine ou d’une quarantaine d’années, que je ne regardais pas quand elles étaient habillées, me paraissaient superbes quand elles étaient nues. Je découvrais des formes de plénitude, en particulier de la poitrine, que n’avaient pas les jeunes filles. J’adorais surtout leur aisance à poil, alors que leurs crétines de filles faisaient tant de manières pour se déshabiller un peu. Cette découverte m’entraîna alors dans une quête frénétique de la femme “mûre”, et je n’ai jamais été déçu de ce choix depuis. » Tino

BRETAGNE – PAYS DE LOIRE

Ille-et-Vilaine

• Saint-Méloir-des-Ondes, La Guimorais, Saint-Coulomb

Plage naturiste tolérée.

Côtes-d’Armor

• Saint-Malo

Les plages de Saint-Coulomb, les Chevrets à la pointe du Meinga et la plage du Verger, ou celle de Moulière, près de Cancale, sont fréquentées par des gens nus.

• Le Cap Fréhel

Une promenade autour du cap, le long des Sables d’Or permettra d’apercevoir quelques baigneurs – et baigneuses – se passant de maillots. De même, au cap d’Erquy un peu plus à l’ouest, les naturistes se retrouvent sur la plage de Lourtouais.

• Saint-Brieuc

- La plage des Rosaires, à la pointe de la Horaine, sur le territoire de la commune de Plerin est fréquentée par des gens nus.

- La plage du Vieux Bourg à Saint-Quay-Portrieux, la plage de Notorat à Plazenec près de Paimpol ou la plage de Mez-an-Aod près de Lannion permettent elles aussi de passer quelques heures nus entre amis.`

Finistère

• Crozon

Lost-Marc’h.

Plage naturiste tolérée, baignade dangereuse.

• Tréguennec plage

Plage naturiste, à 25 mn de marche à droite du parking de Tronoën. Lieu de drague, hétéro ou homo, au grand air.

• Fouesnant, plage de Mousterlin

Plage naturiste tolérée, au lieu-dit Kerlet.

Morbihan

• Arzon

Plage naturiste d’Arzon, lieu-dit Le Petit Rohu. Pour faire quelques rencontres aimables.

• Plouharnel, plage d’Erdeven

Une plage gay particulièrement fréquentée, naturisme mixte un peu partout.

Vendée

La belle jeunesse vendéenne ne dédaigne pas se mettre nue dès que l’occasion se présente. Ce ne sont donc pas les plages naturistes, officielles ou simplement tolérées qui manquent : la plage de Luzéronde à Noirmoutier, la plage des Lays à La Barre-de-Monts, celle de Merlin plage à Saint-Jean-de-Monts, la Grande-Conche sur l’île d’Yeu – désormais hors-la-loi – la plage du Petit-Pont à Bretignolles-sur-Mer, celle de la Terrière à La-Tranche-sur-Mer, qualifiée par la revue La Vie au Soleil de « plus grand rassemblement naturiste de la région », la plage des Conches à Longeville ou celle de l’Anse de la Barrique à l’Aiguillon-sur-Mer…

CÔTE ATLANTIQUE

Charente-Maritime

• La Tremblade, la côte Sauvage

Plage située entre la Bouverie et la Pointe Espagnole. Plage naturiste gérée par le Club du Soleil de Saintonge.

• Ile d’Oléron, Saint-Georges d’Oléron

Les Saumonnards – Boyardville.

Plage de Chaucre.

Partie nord de la plage, naturisme toléré.

• Saint-Palais-sur-Mer

La plage située entre Saint-Palais et Palmyre est le rendez-vous des couples et des homos. La plage de la Grande-Côte est gérée par le Club naturiste du soleil de Saintonge.

Gironde

Les plages d’Aquitaine vouées au naturisme sont particulièrement nombreuses et vastes, et souvent dangereuses à cause des courants !

Donc, en dehors des plages déjà citées, on peut également fréquenter du nord au sud du département la plage Saint-Nicolas, à Verdon-sur-Mer, la plage de la Négade à Soulac, la plage de Dépée, près du centre Euronat à Grayan-l’Hôpital, la plage de Vensac près de Montalivet, celle du Pin-sec à Naujac-sur-mer, celle de l’Alexandre à Carcans, ou celle de La Jenny au Porge, en face du centre naturiste de La Jenny, à moins qu’on aille s’exhiber à Lège-Cap-Ferret, à l’entrée du bassin d’Arcachon, ou à la plage de la Lagune à la Teste-de-Buch au sud d’Arcachon.

En règle générale la baignade y est déconseillée aux piètres nageurs. Par ailleurs les plages sont souvent éloignées de la ville sur le territoire de laquelle elles se trouvent.

• Montalivet

Le centre naturiste Hélio Marin de Montalivet est encore l’un des plus vastes d’Europe. Il a été fondé en 1949 par Albert Lecoq. Dans les années 1960, des reportages présentent l’endroit « le camp était divisé en cités aux noms suggestifs : cité Soleil, Cité Verdure, cité Clairevie (réservée au membres du Club Soleil de Bordeaux), cité Floride, cité Californie, et enfin la dernière née : la cité du Médoc. » La suite du reportage de la revue Naturiste Internationale donne une idée de l’ambiance : « Dans la grande salle du home collectif, des jeunes gens et des jeunes filles, aussi nus que les joueurs de volley ou de golf, s’adonnaient aux joies du ping-pong. » En 1969 on dénombrait déjà 14 000 estivants, et aujourd’hui on y dénombre 1 100 emplacements de camping et 1 350 bungalow. En conséquence, la plage de Vendays-Montalivet est réservée au naturisme sur près de deux kilomètres. Cela en fait de jolies choses à voir.

• Lacanau

La plage du Lion et la Grande Plage sont d’importants rassemblements naturistes.

• La Jenny et Euronat

Nous sommes ici dans l’un des centres naturistes les plus célèbres et fréquentés de France. Le sud de la plage de la Jenny se révèle un repaire de petits libertins, tandis que la plage d’Euronat elle-même attire les libertins en goguette.

Landes

Les plages de sable fin immenses se prolongent dans les Landes. Nous allons avoir encore l’occasion de vivre nus. Avez-vous remarqué au passage comme nous sommes plaisants à regarder et comme l’absence de trace de maillot nous met bien en valeur ?

Il va falloir parfois rouler longtemps et marcher un peu, les plages se situent presque toujours au bout d’une route, perpendiculaire à l’axe nord-sud constitué par la départementale 652, et loin des parkings. À Biscarosse, cap au nord de la plage, les militaires se réservant le sud, à Mimizan la plage de l’Espécier semble accueillante, comme la plage du Cap de l’Homy à Lit-et-Mixe, les abords du centre naturiste de Arnaoutchot à Vieille Saint-Girons – qui attirent les échangistes dès le soir venu – le nord de la plage d’Hossegor, le sud de celle de Capbreton, la plage d’Ondres non loin du lac du Turc ainsi que la plage de Métro à Tarnos devraient suffire à notre bonheur. En effet, ce ne sont pas les occasions de se mettre nus entre amis qui manquent. Notons tout de même que la revue La Vie au Soleil rapporte les termes étranges de l’arrêté municipal concernant la plage de Tarnos, au nord de Bayonne. Il y est précisé qu’il est interdit « de rester et même de circuler dans une tenue portant atteinte à la pudeur et aux bonnes mœurs »…

MÉDITERRANÉE

Pyrénées-Orientales

• Argelès-sur-Mer, plage nord

Mille mètres de plage naturiste, pour s’y rendre prendre la direction du Mas Larrieu, accès par la D81 et le Pont de la Riberette.

La côte jusqu’à la frontière espagnole ne manque pas d’oasis réservées aux adeptes de la nudité en commun : le Bourdigou, une des plages de Torreilles-Plages, celle du Mas Bertrands à Saint-Cyprien, malgré l’arrêté l’interdisant, la plage du Bocal du Tech à Argelès-sur-Mer, la plage de l’Ouille (ouille) à Collioure et une crique près du sémaphore à Port-Vendres. Entre Argelès-Plage et Saint-Cyprien, à l’embouchure du Tech, les choses se font plus précises : dragues homos et hétéros mélangées… mélangées ?

Aude

• Fleury-d’Aude, La-Grande-Cosse

Les plages de l’Aude sont parmi les plus ensoleillées de France. Souvent immenses, elles sont pour la plupart des lieux de drague. Les plages autour de l’embouchure du Grau-de-Vendres sont un lieu de drague pour couples échangistes. Les bosquets ont désormais une bien trouble réputation. On rencontre également une plage naturiste entre Saint-Pierre-sur-Mer et les Cabanes-de-Fleury.

• Gruissan

Ce village, célèbre pour ses maisons sur pilotis filmées par Jean-Jacques Beineix dans 37°2 le matin, est aussi un point de rencontre au soleil dans les dunes entre l’étang de Mateilles et la mer. À Gruissan, les dunes accueillent également des homos en goguette.

• Leucate, Port-Leucate

Village Aphrodite et Ulysse.

Plage naturiste privée, réservée aux résidents de ces délicieux camps de vacances…

• Port-la-Nouvelle, plage des Montilles

Plage naturiste « tolérée ».

Hérault

•Sérignan

La plage naturiste du Clos du Ferrand n’est facile d’accès que si on vient du camping du centre naturiste Sérignan Plage Nature, sinon il faut marcher un peu. Mais si la compagnie de quadragénaires hollandaises alertes ne vous rebute pas, n’hésitez pas à faire le détour !

• Le cap d’Agde

Le naturisme existe officiellement à Agde depuis la fin des années 1950. En 1958, la Revue Naturiste Internationale notait que le centre Hélio Marin des « Sables d’Or » à Agde avait connu « pour sa première année d’existence un tel succès que toutes les prévisions ont été de fort loin dépassées ». Dès cette époque, trois cents personnes séjournaient quotidiennement dans ce qui n’était alors qu’un « camp ». On retrouvait déjà un tiers d’Allemands et de Suisses et un tiers d’Anglais. Aujourd’hui le quartier recouvre 120 hectares en bord de mer. À partir de 1964, dans le cadre d’un programme de création de stations balnéaires, le cap d’Agde est créé de toutes pièces selon les plans de l’architecte Jean Lecouteur. Les naturistes, déjà installés à proximité, investirent naturellement une partie des nouveaux quartiers qui se créaient. Aujourd’hui, on y trouve plus de 2 500 appartements et des hôtels qui peuvent accueillir jusqu’à 50 000 personnes en haute saison touristique. Le centre héliomarin Oltra, terrain de camping initial autour duquel s’est créé le Cap, compte à lui seul 2 320 emplacements de camping et 400 logements. Certains copropriétaires vivent ici toute l’année, à poil au soleil. La configuration générale de la ville, avec ses quartiers isolés, a favorisé la séparation de la zone naturiste du reste du Cap. Il faut payer pour entrer, ou avoir sur soi la preuve de sa qualité de locataire. Par ailleurs, le fait d’avoir réservé une table dans certains restaurants, voire dans certains clubs échangistes, permet également de rentrer gratis.

Car le cap d’Agde est aujourd’hui connu jusque aux confins de l’Europe pour être l’une des capitales de l’échangisme. Ce n’est que peu à peu que le Cap s’est peuplé de libertins, au grand désespoir des naturistes des premiers temps. « La taille du site et le nombre de personnes présentes, déplore Jean-Luc Bouland, journaliste à la Vie au Soleil, font qu’il est difficile d’y assurer une surveillance égale à celle des centres naturistes privés, et le comportement public de certains usagers – exhibitionnisme, sadomasochisme – porte régulièrement atteinte à l’image de marque du quartier, en contradiction avec l’esprit d’origine, et avec la volonté de la majorité des habitués du lieu. » La réputation des lieux laisse penser à certains vacanciers que le village est une zone de non-droit. Chaque année, la police montée veille.

Gard

• Carnon-Plage

La plage entre la Grande-Motte et Carnon est également un lieu de rencontre pour couples.

• Le Grau-du-Roi, plage de l’Espiguette

L’accès se fait par la route au départ de l’entrée du village du Grau-du-Roi. La zone naturiste, qui devient de plus en plus coquine au fur et à mesure qu’on s’éloigne vers l’est, commence au-delà du dernier des parkings accessibles par le chemin à l’arrière de la plage. Des rencontres de toute nature peuvent se dérouler dès le soir venu dans les dunes qui accueillent également en plein jour quelques téméraires, hétéros ou gays. C’est à l’évidence l’une des plus belles plages de sable du Languedoc, un espace de liberté à découvrir.

Bouches-du-Rhône

• Les Saintes-Maries-de-la-Mer

Il faut quitter le village des gitanes en logeant la côte vers l’est. Une piste dessert une série de parkings ouvrant sur la mer. Comme toujours pour découvrir la partie naturiste de la plage il faudra rouler jusqu’au bout de la piste. Puis marcher, jusqu’à ce que vous trouviez un endroit à votre goût.

• Arles, Salins-de-Giraud

Accès par la D36 depuis Arles ou parc le Bac de Barcarin depuis Fos-sur-Mer et Marseille.

Les deux courants, naturisme officiel et nudisme sauvage, cohabitent parfois sur la vaste plage de sable s’étirant près de l’embouchure du Rhône en Camargue. La plage d’Arles, ou plage de Piémançon, située sur le territoire du hameau arlésien de Salins-de-Giraud, offre au visiteur le spectacle ahurissant d’un village de caravanes et de tentes posées directement sur le sable. Tous les types de véhicules ou d’habitations temporaires sont visibles sur ces quelques kilomètres de camping sauvage directement au bord de mer : des caravanes sagement rangées le long des dunes voisinent avec des tentes d’indien, d’anciens autobus transformés en mobile homes, certaines de ces installations étant ceinturées de barrières réalisées à partir du bois flottant rejeté par le Rhône à son embouchure.

Et la quasi-totalité des occupants de ce village démentiel est nue. Pourtant cette nudité uniformisant les corps n’est pas suffisante pour dissimuler les nombreuses différences subsistant entre les occupants de la plage. Il y en effet un monde entre les naturistes provençaux bien sages du club Camargue Soleil, organisant des parties de volley-ball à poil devant leur caravane-bureau, et quelques bandes de zozos libertaires de leur voisinage. Les uns ne sont pas moins respectueux que les autres de la nature fragile qui les entoure : quand se déroule la sacro-sainte « opération plage propre » tout le monde y participe ; ils ne sont pas moins à l’aise tout nus et bronzés. Pourtant les coupes de cheveux de quelques hommes – très longs ou rasés – ou de quelques filles, des colorations, des tresses rastas, les tatouages ou les piercings permettent de distinguer les jeunes sauvages nudistes des gentils papys naturistes. Ces distinctions physiques vont de pair avec des différences d’attitudes – et l’on ne parle même pas du goût des uns pour la house-music quand le soir tombe sur la Méditerranée.

Les couples de naturistes sauvages n’hésitent jamais à s’embrasser en public, à se caresser sur la plage, comme il le feraient s’ils étaient habillés, ni plus ni moins. Personne chez eux ne serait scandalisé outre mesure à la vue d’un début d’érection. Il n’en est pas de même chez les naturistes gentils. Nous avons été quelquefois témoins de leur réaction à des spectacles bien anodins : une jeune fille s’agenouillant sur le sexe sagement au repos de son ami et riant à l’avance de la gêne qu’elle lui faisait subir, deux jeunes hommes nus s’embrassant sur le sable, et – le pire du pire ! – une jeune fille mimant un strip-tease devant la tente où son copain devait vraisemblablement s’exciter comme une bête. Le chœur des papys-mamies offusqués grognant derrière leur muret de canisse, grondant contre ceux qui transformaient « leur plage » en lupanar démontrait à l’évidence que le fossé se creusant entre naturistes et nudistes était aussi d’ordre sexuel.

• La Ciotat

Juste avant La Ciotat, au cap Liouquet, se trouve une plage fréquentée par les homos et les échangistes.

• Cassis

La plage du cap Canaille, cela ne s’invente pas, est fréquentée par les naturistes et les libertins.

• Les Calanques

Haut-lieu du naturisme, la calanque de Pierres-Tombées entre Marseille et Cassis, à l’est de la calanque de Sugiton. Au début des années 1960, les premiers visiteurs des lieux s’étaient baptisés les « sugitoniens ». Ce « sont bien entendus les habitués – les fidèles pourrait-on dire – de la calanque de Sugiton, la perle, pour nos naturistes, de ces incomparables calanques échelonnées de Callelongue à Cassis, le long de la si belle côte Slyenne… » pouvait-on lire dans la presse naturiste. « L’univers sugitonien c’est un coin de nature, sauvage de préférence, où la sécurité des pratiques gymniques (sic !) ne dépend pas d’un rideau protecteur artificiel, mais d’une tradition bien établie, de l’isolement et des obstacles naturels… »

Ces obstacles n’ont pas disparu. Ce qui n’empêche pas les calanques d’être également devenues un lieu de rencontres échangistes. Le soleil ! Les gays s’y retrouvent également, autant dire que les rochers sont très encombrés.

Var

• Lîle du Levant, berceau du naturisme français

Le premier lieu naturiste français, voire européen ! Le centre Héliopolis a été crée en 1931. Les docteurs Gaston et André Durville firent l’acquisition des 65 hectares de terrain de l’île n’appartenant pas à l’État – le reste étant occupé par la marine nationale. Le lotissement fut divisé en parcelles vendues à des occupants acceptant de respecter un cahier des charges stipulant que l’île devait rester « une simple cité rustique où les amateurs d’air et de soleil viendraient, dans le calme d’une nature splendide, se reposer de la civilisation artificielle des villes ». À poil de préférence. « En France, poursuit Jean-Claude Bologne dans son Histoire de la pudeur, le naturisme des clubs a fait un premier pas vers le public lorsque ses promoteurs ont acquis le domaine d’Héliopolis à l’île du Levant. Pendant trente ans, la petite île sera le symbole de la lutte pour la nudité. Le 23 juin 1933, un arrêté historique de la municipalité d’Hyères donne ses lettres de noblesse au nudisme : toléré sur deux plages de l’île, il est admis dans le village d’Héliopolis pourvu que le sexe soit voilé d’un triangle d’étoffe – le célèbre minimum, ultime refuge d’une pudeur qui s’en va à vau-l’eau. »

Durant les années 1950, l’île du Levant devient le rendez-vous du monde des arts et des lettres. La Revue Naturiste Internationale, en novembre 1958, fait le bilan de l’été passé. « Après Jean-Louis Barrault et Madeleine Renaud, on vit Simone Valère et Jean Dessailly, venus de Port-Cros, l’acteur Jacques Castelot, le chanteur et compositeur Guy Béart invités des docteurs Durville », ainsi que la strip-teaseuse Rita Renoir, qui « passa un mois à nager et à brunir ». Celle ci en profita pour tourner un film : Rendez-vous avec la mer en 1960.

Dans son ineffable ouvrage intitulé simplement Le Nu, Romi, spécialiste ès-grivoiseries rappelle l’anecdote suivante. « En août 1952, le nudisme était bien installé en France, dans plusieurs centres importants et la cause paraissait gagnée, mais les gendarmes continuaient, instinctivement, à veiller sur la décence et la morale publiques, particulièrement autour de ces camps “où des particuliers se promènent sans aucun vêtement”. La brigade de Bornes, en effectuant une ronde à l’île du Levant, paradis du nudisme, rencontra dans un sentier une nudiste intégrale, qui venait d’Héliopolis. Inculpée d’outrage public à la pudeur, la nudiste se retrouva, en décembre 1952, devant le tribunal correctionnel de Toulon. Elle fut relaxée, mais se vit infliger une amende de cent francs pour “infraction à un arrêté municipal”. Cette affaire allait provoquer de nombreuses discussions juridiques. »

L’île connut une sorte de drame lorsqu’un article paru dans Playboy – très mal inspiré ce jour-là pour une revue tentant de lutter contre le puritanisme – concluait en affirmant : « L’île n’est qu’un ramassis d’homosexuels des deux sexes, même d’obsédés sexuels ». En fait l’endroit a plutôt des allures de paradis bon enfant. Aujourd’hui encore, l’île semble préservée, le nombre des villas n’étant pas extensible. De plus, la plage des Grottes, plage de graviers fins, est la seule de l’île, en revanche les solariums naturels abondent. Il y aurait cent habitants l’hiver et 2 500 résidents l’été.

Mais sous cette apparence gentillette se dissimulent parfois quelques activités de loisirs plus troubles. Selon LR 2000, une revue échangiste du Sud, « 95 % de l’île est branchée (cul) ».

Accès à l’île du Levant :

Parking du port du Lavandou. Tél. : 04 94 71 14 90

Vedette pour l’île du Levant, au départ du Lavandou. Tél. : 04 94 71 01 02

Vedette au départ de Hyères – compagnie TLV.

Tél. : 04 94 57 44 07

Association des commerçants de l’île du Levant

Tél. : 04 94 05 91 16

• La presqu’île de Saint-Tropez

En 1961, on pouvait lire cette constatation dans la presse naturiste : « Depuis plus de trente ans des naturistes ont l’habitude de se réunir [sur la plage de Pampelone dans la presqu’île de Saint-Tropez] Lorsqu’il y en avait peu et qu’ils faisaient attention, aucun inconvénient n’était à signaler. Mais on sait le succès et l’engouement de Saint-Tropez. Il était donc normal que Pampelone subisse le contrecoup de cette influence, provoquant ainsi des réactions de certaines autorités. La presse, toujours avide de sensations, n’a pas manqué de tirer parti de cet événement ». Grâce à Louis de Funès et aux scènes de chasse au nudiste constituant le principal intérêt de la série des Gendarmes de Saint-Tropez, il est de notoriété publique que les plages de la presqu’île sont fréquentées par des gens nus. Le site d’une association naturiste local constate que « toute la presqu’île est en train de devenir un modèle de cohabitation entre le nu intégral et le maillot de bain à la dernière mode. Il y a bien longtemps que les célèbres gendarmes ne s’intéressent plus a la question… D’ailleurs en saison, ils ont d’autres chats à fouetter. »

Les principaux lieux de rassemblement de naturistes se trouvent sur la plage de Pampelone à Saint-Tropez, sur la plage entre Les Salins et Pampelone, à laquelle on accède par un sentier littoral, sur la plage de Ramatuelle, sur la plage privée des Tamaris, dans des criques du cap Taillat ou dans la baie de Briande. Certaines de ces plages sont particulièrement fréquentées par les gays en vacances, d’autres attirent les échangistes.

La fréquentation des plages de la presqu’île nécessite l’achat d’une carte d’état-major et une envie de promenade. Vous ferez des découvertes à chaque nouvelle plage, à chaque nouvelle crique.

Alpes-Maritimes

• Cap d’Ail

Les plages des Pissarelles, au pied du lotissement du même nom, et de Saint-Laurent-d’Eze sont interdites au naturisme ce qui n’empêche personne de s’y mettre nu. De plus les homos et les échangistes de la région viennent s’y rencontrer. Les couples sont assez nombreux…

Accès par un chemin partant de la basse corniche à hauteur d’une station-service abandonnée.

• L’Estérel

Entre Cannes et Saint-Raphaël, la côte de l’Estérel se prête au naturisme, à condition d’avoir le courage d’y accéder à partir de la RN98.

Corse

Le naturisme et la Corse n’ont pas toujours fait bon ménage. En 1975, le maire de la commune d’Ogliastro organisa un commando anti-nudistes qui barbouilla de peinture bleue tous ceux qu’il réussit à capturer…

Pourtant, les plages naturistes corses sont parmi les plus belles de France : Bagheera à San-Nicolao ; Villata à Sainte-Lucie de Porto-Vecchio  ; La Plage des amis de Neptune à Bonifacio ; La Chiappa à Porto-Vecchio  ; Riva Bella à Aléria.

Lacs et rivières

Sur les rives des rivières gardoises

Les berges de la Cèze et du Gardon, au nord de Nîmes, sont deux rivières dont l’eau fraîche vivifiera les baigneurs aventureux, ceux dont la peau risque à la longue d’être légèrement égratignée par les graviers des plages.

La Cèze, la rivière du Paradis

Les berges de la Cèze, au sud de Barjac, vers Saint-Privas-de-Champsclos, sont largement occupées par des naturistes venant des campings voisins pour la plupart. Sur près de 4 km, les plages succèdent aux plages, les gens nus s’égayent dans la nature avoisinante, tout cela est bien joli à regarder. De plus le soleil et la fraîcheur de l’eau sont garantis. Des « indiens », seulement vêtus d’une plume dans les cheveux, y vivent à l’aise dans le centre naturiste de la Sablière à Saint-Privas-de- Champclos. Car la région abrite plusieurs lieux de résidences naturistes, voire échangistes. Le Ran du Chabrier à Barjac propose ainsi 2 km de rivière et 86 hectares pour vivre nus sans trop se faire de soucis pour le quand dira-t-on. La nature, très accueillante, est parfois mise à profit par des randonneurs dénudés.

Les gorges de l’Ardèche

Les gorges de l’Ardèche ne sont plus vraiment le paradis du naturisme. La plage de Bourg-Saint-Andeol est officiellement ouverte au naturisme, en face du centre de vacance des Templiers, alors que, selon l’expression de la revue La Vie au soleil, « Toute pratique en d’autres lieux au bord de l’Ardèche est mal vue par les autorités ». On regrettera le temps des folies à poil tout au long de cette rivière désormais aussi encombrée de canoës qu’une autoroute d’automobiles un soir de grand départ en vacances.

Le Lac du Salagou et les rivières héraultaises

Ce grand lac au sud du plateau du Larzac est un havre de paix. L’eau est pure, le décor de terre rouge est étrange et majestueux. Des coquins s’y donnent rendez-vous sur la plage près du village d’Octon, aux abords de Celles, un étrange village abandonné depuis la mise en eau du barrage. Il faut longer le lac vers la gauche après le village. On y rencontre les résidents du domaine naturiste de Buc. Les homos fréquentent également une plage du lac située dans la presqu’île.

Des naturistes se retrouvent également le long des Gorges de l’Hérault, au sud de Ganges, vers Aniane ou la grotte de la Clamouse. Le paysage est superbe. Découvrir une beauté à poil après quelques heures de crapahutage le long d’une rivière encaissée est toujours un plaisir divin. Les berges de l’Orb offrent également parfois ce spectacle aux alentours de Vieussan. Des criques permettent même quelques débauches en plein air tout le long de la rivière, entre Roquebrun et Cessenon… Les plages de galets ne sont visibles que des amateurs de canoës.

Le Var

La plage de Puget-Théniers près du centre naturiste de l’Origan.

La rando-nue

Se balader à poil dans les sentiers est l’une des activités que les associations naturistes tentent de populariser. Pour l’instant ils doivent se contenter de chemins véritablement isolés dans des zones géographiques où la pratique naturiste sur les plages est déjà largement tolérée, comme les abords des gorges de la Cèze. D’autres cours de rivière font l’objet de promenades régulières. L’intérêt de suivre un cours d’eau tenant à la possibilité de jouer aux baigneurs – tant il est vrai que la nudité semble toujours plus acceptée aux abords de l’eau.

Voir

Vivre nu, à la recherche du paradis perdu : reportage de Robert Salis, 104 minutes sur le naturisme et sa pratique (8, rue de la Sorbonne, 75005 Paris).

Vacances naturistes

L’ASSOCIATION FRANCE ESPACES NATURISTES

La FEN regroupe une quarantaine de campings et de lieux de résidences naturistes s’engageant par une charte à accueillir des naturistes, licenciés à la FFN ou non, d’être tolérant, de respecter l’obligation de nudité tout en étant compréhensifs entre autres à l’égard des adolescents, de garantir la tranquillité des résidents – en particulier en faisant la chasse aux voyeurs et autres exhibitionnistes, n’y allez surtout pas pour ça, il y a d’autres lieux plus adaptés, nous vous les indiquerons aussi ! – de respecter la nature et l’environnement… La FEN affirme à juste titre : « Les villages naturistes sont toujours agréables, ombragés et d’une propreté irréprochable. Autre caractéristique d’un village naturiste : le calme. Ici les radios à tue-tête sont très mal vues ! Un bon agencement des installations, une hygiène irréprochable et des services fiables sont des conditions indispensables au bonheur de la nudité collective, conformes à la philosophie de vie choisie par les naturistes. Ainsi, les naturistes ont-ils évolué dans leur comportement vis-à-vis de la nature ; ils souhaitent du confort et une place importante à une nature sauvage et préservée. Le naturisme est une manière de vivre en harmonie avec la nature, caractérisée par une pratique en commun, ayant pour but de favoriser le respect de soi-même, le respect des autres et celui de l’environnement. Il représente une véritable éthique de vie. » Bref, les sites dont voici la liste vous proposeront des vacances idéales pour peu que vous aimiez passer votre vie à poil le plus souvent possible. Ce sont pour la plupart des campings installés à proximité de la mer ou de rivières. Vous reconnaîtrez au passage des villages cités dans notre liste de plages. Les prix sont semblables à ceux pratiqués par les campings, c’est donc un peu cher. Vous pouvez dans la plupart des sites louer un bungalow. C’est beaucoup plus confortable pour organiser des soirées intimes en compagnie de vos nouveaux amis dénudés.

La FEN est l’organisatrice de la Journée du Naturisme dont la première édition a eu lieu fin juin 2003. À cette occasion les centres organisaient des journées portes ouvertes.

France Espaces Naturistes :

www.naturisme.fr

LES CAMPINGS ADHÉRENTS DE LA FEN

• Le Domaine des Lauzons

Limans en Provence 04300 Forcalquier

Tél. : 04 92 73 00 60

www.camping-lauzons.com

Un camping de 60 hectares proposant 150 places de camping/caravaning autour d’une piscine éclairée et chauffée.

• Le Domaine d’Enriou

Saint-Laurent-du-Verdon,

04500 Saint-Laurent-du-Verdon

Tél. : 04 92 74 41 02

www.domainedenriou.com

Un vaste domaine, proposant camping et location de bungalow, à proximité du Verdon.

• Le Petit Ariane

Route de Riez, 04210 Valensole

Tél. : 04 92 74 82 70

• Tamier

Route du col de Pommerol, 05150 Rosans

Tél. : 04 92 66 61 55

• L’Origan

La Combe, 06260 Puget-Théniers

Tél. : 04 93 05 06 00

www.club-origan.com

« Le Club Origan est situé à 2 km de Puget-Théniers. Orienté plein sud dans un vaste domaine de 35 hectares, il domine le Var et vous offre un panorama de qualité. Il vous offre autour de grandes terrasses, un centre de vie harmonieusement dessiné. Piscines, terrasses, bar, restaurant, sont autant de lieux de rencontre… » Des rencontres, on arrive !

• La plage des Templiers

22, Rte des gorges de l’Ardèche, BP 22

07700 Bourg-Saint-Andréol

Tél. : 04 75 04 28 58

Nous voici dans le célèbre lieu de résidence naturiste des gorges de l’Ardèche. Celles-ci, lorsqu’on les a fréquentées – nus toujours nus –, semblent s’être assagies mais il reste la plage des Templiers pour être à poil au soleil.

• Le domaine de Pauliac

09700 Saverdun

Tél. : 05 61 60 43 95

www.pauliac.com

« Le terrain naturiste du domaine de Pauliac vous offre du calme et de la place, s’accompagnant d’une vue impressionnante sur le paysage en pente de l’Ariège. » La devise du site « Jouir naturellement ! »

• Le domaine de Saint-Laurent

Les Touzets, 11320 Montferrand

Tél. : 04 68 60 15 80

• Le domaine de la Vitarelle

11600 Villanière

Tél. : 04 68 26 61 98

• La Grande Cosse

Saint-Pierre-la-Mer, 11560 Fleury d’Aude

Tél. : 04 68 33 61 87

www.grandecosse.com

« À mi-distance de Béziers et Narbonne, à 4 km de St-Pierre-sur-Mer, au cœur d’un site protégé, sous le soleil de la méditerranée, un domaine de 25 hectares isolé et situé à 300 m de la mer Méditerranée ; bénéficiant d’un accès privatif à une vaste plage naturiste sur 2 km. Pas de béton, pas de voisin ; autour, seulement les étangs, les vignes et le massif de La Clape… » Effectivement, la plage est magnifique. Moins pénible que celle du cap d’Agde, aussi belle, et ici, au moins, la mer est chaude !

• Le Domaine de la Taillade

15260 Neuveglise

Tél. : 04 71 23 80 13

www.taillade-naturisme.com

Un beau domaine naturiste situé dans la vallée de la Truyère. Rustique, mais tranquille.

• Le camping Aimée Porcher

Pingrieux, 19140 Eyburie

Tél. : 05 55 73 20 97

www.aimee-porcher.com

Tenu par des Néerlandais installés en France, ce camping en pleine nature permet de se baigner nu dans l’eau d’un lac.

• Riva Bella

BP 21, 20270 Aléria

Tél. : 04 95 38 81 10

www.rivabella-corsica.com

Situé au bord de la Méditerranée, limpide, magnifique, ce centre offre la particularité d’abriter quelques paisibles lamas et « le plus beau camping de Corse »…

• Bagheera

20230 Bravone

Tél. : 04 95 38 83 20

www.bagheera.fr

• Creuse Nature

Route de Bétète, 23600 Boussac-Limousin

Tél. : 05 55 65 18 01

www.creuse-nature.com

Le camping propose 100 emplacements sur 19 hectares en sous-bois, ou près de l’étang. D’autres sont aussi à proximité des piscines, des douches ou des jeux pour enfants.

• Le domaine du Cro-Magnon

Le Raisse, 24220 Allas-Les-Mines

Tél. : 05 53 29 13 70

• Le Domaine du Chaudeau

Saint-Geraud-de-Corps, 24700 Montpon-Menestérol

Tél. : 05 53 82 49 64

www.domainedechaudeau.com

Près de 50 hectares de « nature préservée », une piscine, le Périgord et ses trésors à deux pas.

• Le Couderc

24440 Naussannes

Tél. : 05 53 22 40 40

www.perigord.com/le-couderc

Une famille de Néerlandais a conçu ce centre de vacances naturistes autour d’une piscine et d’une source d’eau claire…

• Terme d’Astor

Saint-Avit-Rivière, 24480 Bouillac

Tél. : 05 53 63 24 52

www.termedastor.com

« L’ambiance, affirment les propriétaires, peut être décrite comme détendue et libre. Tous est fait dans notre camping pour rendre votre séjour le plus agréable possible. Les seuls éléments introuvables sont des panneaux d’obligation et d’interdiction à l’entrée du camping, pour le reste tout y est. » Mais que faut-il comprendre ?

• Le Côteau de l’Herm

Lacoste, 24580 Rouffinac

Tél. : 05 53 46 67 77

www.naturisme-dordogne.com

Le camping de 7 hectares, situé sur le flanc sud au sommet d’une colline avec un bois en haut et un grand pré-terrasse en contrebas, compte 50 emplacements. Il est lui aussi géré par des gens du nord de l’Europe.

• Les Routelles

Quartier des Routelles, 26560 Sederon

Tél. : 04 75 28 54 54

www.routelles.com

Les Routelles raviront les amateurs de rando-nue – et pourquoi pas de coquineries en plein air puisque, comme l’affirment ses propriétaires : « Les Routelles, c’est près de 600 hectares de nature sauvage qui permettent de longues promenades naturistes, en toute liberté, parmi la lavande et les résineux. À l’extrémité du centre, après une heure de marche, vous pourrez pique-niquer entre amis non loin d’une bergerie, à proximité d’une source. Une nouvelle heure de marche pour vous retrouver au sommet de la montagne de Palle (altitude 1 484 m). À nouveau deux bonnes heures pour revenir aux Routelles par le Canyon et Vente-Cul ou, pour les plus téméraires, par le creux de Sérrières. » Rentrons plutôt par Vente Cul, ça paraît indiqué.

• Le Domaine de la Sablière

Saint-Privat de Champclos, 30430 Barjac

Tél. : 04 66 24 51 16

www.campingsabliere.com

Situé au bord de la Cèze, ce camping offre le confort de deux piscines et une vue magnifique. Notons que les abords du camping sont eux aussi fréquentés par des naturistes, nudistes et autres à-poilistes.

• Les Roches

Le Nery, 32380 Mauroux

Tél. : 05 62 66 30 18

www.campinglesroches.net

Un petit terrain – 10 hectares –, une piscine.

• Château Guiton

Guiton, 33760 Frontenac

Tél. : 05 56 23 52 79

• La Jenny

Domaine de la Jenny, 33680 Le Porge

Tél. : 05 56 26 56 90

www.lajenny.fr

Une piscine de 1 000 m², l’océan à deux pas. Nous sommes dans l’une des « Mecque du naturisme ». Ouvert en 1975 près du village de Grayant-l’Hôpital, le centre Euronat recouvre aujourd’hui 335 hectares au bord de l’océan. « Ouvert en 1983 au Porge, peut-on lire dans Tout en Nu de A à Z, le Village-Club de la Jenny, est le troisième centre naturiste, et le plus au sud, de la côte girondine. Considéré aussi par beaucoup comme “le plus mondain” des centres français, il possède trois caractéristiques essentielles qui le différencient des autres : sa piscine de 1 000 m² (la plus grande d’Europe), sa vocation essentiellement résidentielle (ni camping, ni caravaning) et un équipement unique inauguré en 1993 : un parcours de golf de 9 trous en pleine forêt ». La mondanité à poil, on aime !

• Euronat

33590 Grayan-l’Hôpital

Tél. : 05 53 09 33 33

www.euronat.fr

Le domaine de 335 ha donne directement sur la plage. Le centre propose toutes les formes d’hébergement : camping-caravaning, mobil-home, tente en location ou encore chalets-bois.

• Sérignan Plage Nature

Sérignan Plage, 34410 Sérignan

Tél. : 04 67 32 09 61

www.leserignannature.com

La Méditerranée est à vos pieds. Comme ces crétins de textiles n’osent pas venir, la plage est presque fréquentable, peu de monde en comparaison avec les folies des plages languedociennes voisines.

• La Petite Brenne

La Grande Métairie, 36800 Luzeret

Tél. : 02 54 25 05 78

www.lapetitebrenne.com

Une piscine, un étang, la nature…

• Arnaoutchot

40560 Vielle-Saint-Girons

Tél. : 05 58 49 11 11

www.arna.com

« Il me suffit de faire quelques pas sur les sentiers pour sentir vibrer l’océan sur ma peau. Si juin est peut-être le mois idéal pour se retrouver dans la sérénité mordante de l’Atlantique, le soleil de juillet et d’août fait fleurir à côté des oyats et des gourbets un jardin de tongs et de chaussures d’enfants, au seuil de l’océan, sur la dune… » Belle littérature, il est vrai que l’océan est magnifique. Mais pour se baigner tranquille on préférera les trois piscines. Arnaoutchot est lui aussi l’un des vastes centres naturistes de la côte landaise.

• Le Mas de Nadal

46330 Sauliac-sur-Célé

Tél. : 05 65 31 20 51

www.masdenadal.com

Petit camping, petite piscine, mais tranquille et en pleine nature.

• Lalbrade

Lalbrade, 46620 Lugagnac

Tél. : 05 65 31 52 35

• Le Domaine Laborde

Paulhiac, 47150 Monflanquin

Tél. : 05 53 63 14 88

www.domainelaborde.com

Un camping 4 étoiles en pleine nature, une piscine, le soleil et la beauté de la Dordogne.

• Domaine de la Gagère

58170 Luzy

Tél. : 03 86 30 48 11

www.la-gagere.com

L’un des trois campings naturistes français à 4 étoiles, au cœur de la Bourgogne. Si le temps est maussade, on file au sauna.

• L’Églantière

Aries Espenan, 65230 Castelnau-Magnoac

Tél. : 05 62 39 88 00

www.leglantiere.com

Une rivière, une piscine en pleine nature.

• Le Fiscalou

81140 Puycelsi

Tél. : 05 63 30 45 95

www.fiscalou.com

Encore un camping créé par des Hollandais. Nous sommes au cœur d’une région touristique et gastronomique, l’endroit idéal pour se reposer à poil entre deux visites et deux repas arrosés.

• Le Mérou

82160 Saint-Projet

Tél. : 05 63 67 03 48

www.le-merou.com

« Le Mérou est une vieille ferme en pierres naturelles, quelques logis de vacances très agréables, un camping discrètement aménagé dans le paysage des causses et une belle piscine réservée aux hôtes. Le Mérou se situe dans les causses de Limogne près du site médiéval de Caylus dans le département du Tarn-et-Garonne. » Tout est dit.

• Le Domaine de Bélézy

84410 Bedouin

Tél. : 04 90 65 60 18

www.belezy.com

Situé près de Carpentras, ce domaine propose son content d’emplacements de camping, de bungalows à louer et de piscine. Vous serez au cœur de l’une des régions les plus touristiques de France et pourtant détendus, à poil au soleil.

• Cap Natur

151, avenue de la Faye,

85270 Saint-Hilaire-de Riez

Tél. : 02 51 60 11 66

• Le Colombier

85210 Saint-Martin Lars en Sainte Hermine

Tél. : 02 51 27 83 84

www.lecolombier-naturisme.com

Un camping naturiste familial situé au sud de la Vendée.

• Lous Suais

87460 Cheissoux

Tél. : 05 55 69 56 94

www.loussuais.com

Dans la vallée sauvage de la Maulde, au cœur du Limousin, le camping « Lous Suais » est situé au bord d’un magnifique lac.

• Camping Les Saules

87130 Sussac

Tél. : 05 55 69 64 36

www.lessaules.com

• Héliomonde

La Petite Beauce, 91530 Saint-Chéron

Tél. : 01 64 56 61 37

www.heliomonde.fr

Le centre naturiste le plus proche de Paris. Les équipements et les bungalows sont situés au cœur d’une forêt immense où il y aurait des biches en liberté. Le camping est moins sauvage mais proche de la piscine. Celle-ci peut se vanter de regrouper la plus forte densité de gens nus et joyeux à 50 kilomètres autour de la capitale.

Tina passe la journée à Héliomonde

« Je n’ai quasiment plus jamais porté de maillot de bain sur les plages depuis que je pars en vacances seule ou avec un copain. Pourtant je détestais l’idée d’aller me balader nue dans un endroit “fait pour ça”. J’adore enlever ma culotte sur une plage ou dans une crique, voire dans la nature pour une séance de bronzette ou un câlin champêtre, mais la perspective de me balader à poil dans un bar ou dans un “camp” me hérissait. Et puis nous sommes allés passer une journée à Héliomonde, près de Paris. Le terrain est immense, 50 hectares de forêt parsemés de bungalows et d’équipements. Avec Tino on a commencé par se balader. Il s’était déshabillé près de la voiture et avait franchement l’air crétin en sabot et à poil. Moi j’avais enfilé une chemise. On a croisé pas mal de monde en parcourant les sentiers, des gens nus et d’autres habillés : des types revenant de faire leur marché en poussant leurs achats dans une brouette, des filles à poil allant jouer au tennis… En revenant près de la piscine nous sommes allés au bar, les femmes qui traînaient à la terrasse étaient nues, j’ai ouvert ma chemise. Il faisait bon. Puis pour aller à la piscine, voisine de quelques mètres, je l’ai enlevée. Et je ne me suis plus rhabillée de la journée. On a traîné au bord de cette piscine magnifique où tout le monde, jeunes et vieux, de la nana à peine pubère à la grand-mère, du garçonnet au papy, était nu et de bonne humeur. Quand nous sommes allés manger sur des tables dans la pinède, ou lorsque nous sommes allés boire un verre au bar, je n’ai plus songé à me rhabiller. Nous sommes également allés faire des séances de sauna et de hammam. Les gens étaient magnifiques, j’étais détendue, heureuse. J’étais nue, parfaitement bien nue, plus à l’aise que jamais à poil, et bien décidée à le rester. » Tina

6.la nudité libertine

« Je suis libertine…

… c’est nue que j’apprends la vertu. »

Mylène Farmer

Les naturistes s’en offusquent, les échangistes le revendiquent, les voyeurs l’espèrent : la nudité collective peut avoir pour finalité la sexualité débridée en commun. Rassurez-vous : si vos intentions restent chastes – où si simplement vous préférez décider vous-même de ce que seront vos prochains partenaires –, il reste bien rare que nudisme et échangisme soient automatiquement liés sans qu’il y ait préméditation de la part des acteurs en présence.

De même qu’il existe une géographie du naturisme, l’échangisme, l’exhibitionnisme et autres pratiques sexuelles liées à la nudité collective sont associés à des lieux précis. Que nous allons nous empresser de visiter.

L’exhibitionnisme et le voyeurisme

Le couple éternel de celui qui se montre et de celui qui espère voir…

Le fantasme implique que cette exhibition soit le fruit du hasard, que ce voyeurisme soit fortuit, qu’il y ait ainsi égalité entre celui qui montre, accidentellement, et celui qui voit… Ces hasards sont évidemment provoqués.

Exhibitionnisme et voyeurisme sont devenus des activités dangereuses dans la plupart des lieux libertins en plein air après une période de folie durant laquelle des dizaines de plages, de parkings ou de ruelles excentrées accueillaient ces pratiques. Il y avait ainsi à Paris une rue derrière l’ambassade d’URSS – c’est vous dire si ça date – qu’un écrivain qualifia de rue des « hommes qui se branlent ». Des couples en voitures venaient s’y garer et se déshabillaient ou faisaient l’amour tandis que des armées d’hommes réunis autour des voitures se masturbaient en les regardant faire. De nombreux couples appréciaient également de faire l’amour en public dans les dunes, derrières les plages dites « libertines ».

Nous n’affirmons pas que ce genre de pratiques a disparu – nous fréquentons encore quelques plages dont les dunes accueillent des spectacles du même genre – mais que le couple voyeur/exhibitionniste a aujourd’hui quelque mal à perpétuer sa cohabitation. Il faut dire que dans bien des lieux, de nouveaux partenaires se sont glissés entre eux. La police, surveillant la prostitution, s’est intéressée aux activités sexuelles privées se déroulant parfois à proximité des quartiers chauds. C’est le cas à Paris. Ailleurs ce sont les naturistes ou les élus locaux qui se sont alarmés de l’extension des pratiques. Aujourd’hui des gendarmes à cheval sillonnent les dunes des plages languedociennes. Plus graves, les lieux d’exhibition, comme les lieux de dragues homosexuelles, sont devenus la cible de voyous divers, voyeurs collants dans le meilleur des cas, et dans le pire des cas appartenant à des bandes bien décidées à casser la gueule ou à détrousser les libertins tombant à leur merci.

Le simple « voyeurisme » lui-même, sans violence ni drame, finit par poser un problème aux couples désirant s’exhiber en plein air, dans des lieux où le contrôle du nombre et de la qualité des voyeurs est bien difficile. Bref, en dehors de quelques lieux privilégiés que vous reconnaîtrez de vous-même en parcourant les plages, cet échange naturel exhib’/ voyeur devient difficile. Sauf sur la Toile, car, comme l’affirme l’auteur de Osez le sexe sur Internet, « aidé par l’apparition et la généralisation d’appareils numériques, Internet est devenu le plus grand espace actuel de rencontres entre voyeurs et exhibitionnistes. Inutile d’aller courir, à la tombée de la nuit, les parkings et autres coins sombres spécialisés dans ce type de relations, quelques clics de souris suffisent pour voir ou être vu. Et pour de nombreux couples, ce qui, au départ, n’était qu’un jeu érotique, est devenu une vraie passion. »

Exhib intime

« C’est un jeu entre Tino et moi… Nous allons nous promener dans la nature, une belle forêt ou la montagne. Tino me laisse aller de l’avant. Je cherche un endroit tranquille et je me déshabille. Tino n’est pas loin. Il se cache dans un fourré ou derrière un rocher. En faisant mon strip-tease je sens son regard, je l’espère, je sais qu’il doit être en train de se branler derrière un arbre, ou de ramper vers moi pour me surprendre. Je suis en nage. Souvent je me caresse, les cuisses bien ouvertes, face à la direction où je pense que se trouve Tino… C’est de l’exhibitionnisme en famille. La situation se termine toujours de la même façon : Tino surgit, il s’est souvent déjà déshabillé lui aussi… La suite ? » Tina

Géographie de l’exhib’

Selon la revue LR2000, un magazine consacré au libertinage et principalement diffusé dans le sud de la France, notre pays compte encore un grand nombre de lieux publics – discrets, secrets, difficiles d’accès, mais publics – où se pratique l’exhibition. La lecture de cette revue ou de guides comme celui de la France Coquine vous en dira plus, mais c’est bien à vos risques et périls.

Nus dans un établissement libertin

La nudité ne prédispose pas forcément au libertinage. Mais elle peut évidemment y être associée.

Être nu pour faire l’amour, quoi de plus banal. Nous n’évoquerons pas la nudité du couple, affairé à se donner du plaisir dans sa chambrette, ni la nudité des images pornographiques, mais nous allons visiter les « lieux libertins ». Bizarrement, être nu n’y est pas aussi naturel qu’on pourrait le penser à première vue.

En revanche, vous découvrirez rapidement que la pratique préalable du naturisme est un formidable atout. L’habitude d’être nu en public et de s’en moquer comme de l’an 40 vous permettra d’être parfaitement détendu, même dans des situations apparemment plus sordides qu’un bain de soleil sur la plage de Marseillan. Certes, le regard porté à vos appas est différent, mais avoir déjà l’habitude d’évoluer nu vous permettra d’affronter sans complexe la promenade à poil dans les couloirs d’un sauna ou la soirée topless et caleçon de votre boîte échangiste favorite.

Mais, pour revenir au sujet initial de ce livre, il faut bien constater que dans les établissements libertins aussi, il y a de multiples manières d’être nu…

Conseils pratiques

Nous vous conseillons, plus encore que sur la plage, d’éviter de vous asseoir directement nu sur les banquettes des clubs ou sur les bancs des saunas. La petite serviette, toujours elle, vous protégera de bien des soucis. Le reste va de soi. Le port d’un dernier vêtement s’impose en pareilles circonstances : le préservatif. Pousserez-vous la coquetterie jusqu’à le choisir en couleur ?

Au sauna

Depuis l’Antiquité, les saunas sont des lieux de sociabilité fortement teintés d’érotisme. Les étuves du Moyen Âge étaient ainsi des lieux de prostitution notoire. Personne ne s’y trompait. Léonard de Vinci encourageait ses élèves à se rendre aux bains pour s’instruire en matière d’anatomie : « Va tous les samedis à l’étuve, tu y verras de beaux nus. »

Les saunas mixtes ou gays sont, comme les boîtes échangistes, des lieux destinés à des couples désirant faire l’amour avec de nouveaux partenaires, dans des lieux clos ou en public, mais confortablement. On y retrouvera donc toutes ces petites installations qui rendent la copulation en milieu humide plus agréable : des cabines équipées de matelas, des fauteuils, sans oublier des salles équipées de téléviseurs diffusant des films pornographiques, des coins salons… Les saunas, jacuzzis et autres hammams étant les seules parties dans lesquelles il est déconseillé de batifoler, ne serait-ce que pour éviter de prendre un coup de chaleur. La nudité y est quasiment la règle. On sue ensemble, on se frôle, on s’attire dans les recoins plus sombres…

Bizarrement, beaucoup des personnes présentes hésitent à se défaire de leur dernier voile. Les filles rencontrées dans les saunas mixtes naturistes « non libertins », n’hésitent pas à se promener les seins nus, les hanches ceintes d’une serviette, dans la totalité des établissements, et évidemment nues au sauna. En revanche, dans les saunas-clubs libertins, l’exhibition de la poitrine, en dehors des lieux de nudité collective obligatoire – le sauna, le hammam, les douches – est plus rare. Dans les couloirs, les salons, les bars et autres salles de télévision qui composent l’agencement de ces étranges endroits, les clientes ne dévoilent leur poitrine qu’avec circonspection. Les filles pensent que leur nudité totale, en dehors des lieux de sudation, sera ressentie comme un appel à la drague. Elles ne se déshabillent souvent que dans le cadre des dernières approches. La nudité – sa dissimulation ou son ostentation – fait partie du rituel de séduction. Même ici.

De même, la plupart des garçons préfèrent dissimuler leurs sentiments sous une serviette nouée autour de la taille…

Les « naked parties »

De plus en plus, les boîtes gays organisent des naked parties. Tout le monde se balade à poil – en ayant bien pris soin de garder ses chaussures pour faire plus viril. Le port de la grosse pompe, genre Doc Martens, s’impose. Cette nudité prédispose au passage à l’acte, toujours plus rapide que dans les lieux échangistes hétéros.

Les boîtes échangistes

Les boîtes échangistes figurent au premier rang des lieux privés dans lesquels la nudité est d’une grande banalité. Rappelez vous, Madame, que les soirées dans les clubs ont ceci d’extraordinaire que tout y est permis en matière vestimentaire. Vous pourrez passer toute la soirée intégralement nue si vous le désirez, personne ne vous en fera le reproche ou ne vous regardera bizarrement – enfin si ! mais sans plus – et, surtout, personne ne profitera de la situation. Vous serez surprise de découvrir que, dans cette tenue pour le moins extrême, se sera à vous de faire les premiers pas. Évoluer presque nue dans une soirée, sans pour autant se faire importuner, est l’un des plaisirs rares qu’offre aux femmes la fréquentation des boîtes échangistes ou des soirées fétichistes.

L’exercice n’est pas sans risque, rien ne vient dissimuler les légères imperfections que l’on souhaiterait oublier. Aussi les coquines trichent un peu, conservent quelques accessoires. La poitrine complètement dénudée reste pourtant la base de ce look extrême. Des boîtes organisent d’ailleurs des soirées « topless » durant lesquelles elles encouragent l’exercice. Notons quelques artifices rencontrés ici ou là : le port du string, parfois en cuir, en association avec des chaussures très spectaculaires permet de détourner l’attention de quelques faiblesses du buste ; le port d’un collant de couleur donne à la nudité de la poitrine une allure presque enfantine ; le harnais en cui : celui-ci en séparant les seins les soutient et les met en valeur ; la dissimulation des mamelons à la mode « strip-teaseuses vintage » avec de l’adhésif noir posé en croix ; le port d’un petit gilet complètement ouvert sur les seins et d’une culotte, genre, « j’ai pas fini de m’habiller » donne à cet exhibition un caractère plus naturel… Somme toute, en dehors des salons où elles se laissent aller, il est rare de voir déambuler des femmes « complètement » nues durant les soirées libertines. Mais c’est bien joli tout de même.

Les hommes nus des soirées SM

La nudité intégrale est aussi une affaire de garçons. Il est très fréquent de croiser des jeunes gens à poil dans deux grands types de circonstances : les après-midi ou les soirées « naturistes » des backrooms et les soirées fétichistes.

Dans le premier cas, cette panoplie minimaliste se complète du port d’un cockring décorant et assurant la vigueur de leur sexe ainsi exposé. La nudité des saunas gays est triomphante, excessive, racoleuse, on exhibe le résultat de ses dernières séances de body-building. Comme dans les saunas mixtes, une demi-érection semble faire partie de la panoplie. Autant dire que le spectacle d’une petite masturbation discrète pour entretenir sa forme est une chose assez fréquente.

La nudité masculine dans les soirées fétichistes est d’une autre nature, elle symbolise à l’outrance la soumission. Généralement les hommes que l’on voit déambuler nus sont les mêmes que l’on aperçoit un peu plus tard se faire flageller.

7.la nudité artistique

« Sur les femmes nues des musées

[il] faisait le brouillon de ses baisers. »

Georges Brassens

Toujours nus, voilà c’est décidé, c’est notre nouvel art de vivre. Pour que cela soit encore plus agréable nous allons nous entourer de livres, de reproductions d’œuvres d’art et de DVD correspondant à nos goûts. Le nu est un sujet et un objet dont on retrouve la trace dans toute l’histoire de l’art, depuis les premières vierges de la préhistoire jusqu’aux dernières productions vidéo. Il sera difficile de choisir, aussi nous limiterons nous à quelques pistes.

Les plus beaux nus

« Le nu, affirme le critique d’art Kenneth Clark, est une forme d’art inventée par les Grecs au Ve siècle avant J.-C. […] le nu n’est pas un sujet, mais une forme d’art ». Il précise, ce qui nous va droit au cœur : « Aucun nu, aussi abstrait soit-il, ne devrait manquer d’éveiller un soupçon d’émoi érotique, fût-il imperceptible, sans quoi l’art est trahi et devient immoral. » Vous avez bien lu : il est immoral de ne pas apprécier le nu artistique pour ses vertus érotiques.

PEINTURE

Nous ne nous intéresserons guère à l’histoire des arts mais nous vous donnerons juste quelques pistes de recherches pour agrémenter votre bibliothèque de livres d’art dans lesquels vous serez assurés de rencontrer de belles filles et de beaux gars à poil. C’est une manière assez grossière d’aborder la peinture, mais dites-vous bien que nous ne faisons ainsi que renouer avec une tradition ancestrale. Bon nombre des toiles dont il sera question ici ont été peintes uniquement pour que leurs spectateurs se rincent l’œil.

Un esthète amateur de nudités devra un peu voyager pour découvrir les mille et un trésors des musées de province. Tout est affaire de prétexte. Les peintres ont pu représenter des milliers d’hommes et de femmes nus en ne traitant le plus souvent que de quelques sujets, bibliques, mythologiques, exotiques ou allégoriques, dont il était convenu qu’ils rendaient la nudité des personnages acceptable.

La première femme nue, Ève, apparaît dans cette tenue sur les murs des cathédrales ou dans les salles des musées, comme au musée des Beaux Arts de Valenciennes ou se trouve la voluptueuse Ève tenant une pomme de Carpeaux. Le bain de la chaste Suzanne, surprise nue par des vieillards libidineux, constitue l’une des inspirations favorites des peintres. Suzanne et les vieillards de Jacob Jordaens, et La Chaste Suzanne de Delacroix vous entraîneront au musée des beaux-arts de Lille, à moins que vous ne préfériez la Chaste Suzanne de Adrien Van der Burg au Musée des Augustins de Toulouse. Cléopâtre a également inspiré l’imagination libidineuse des peintres, elle est nue avec ses servantes dans une toile de Chassériau au musée des Beaux-Arts de Marseille, tout comme pour le tableau intitulé La Mort de Cléopâtre à Toulouse.

Diane de Poitiers est l’une des vedettes du Musée Granet d’Aix-en-Provence, Gabrielle d’Estrées, autre amie des rois, figure nue dans une toile célèbre du Louvre, elle y tripote le mamelon de l’une de ses sœurs… Nous irons également voir la courtisane Alice Ozy en Nymphe endormie par Chassériau au musée Calvet d’Avignon. Les chefs-d’œuvre du cinéma pompier, la Toilette de Vénus de Paul Baudry ou Rolla de Gervex, se trouvent au musée des Beaux-Arts de Bordeaux.

Ce ne sont que quelques toiles parmi des milliers d’autres.

Les statues de nus de Maillol aux formes voluptueuses sont exposées en plein air au jardin des Tuileries à Paris et sur les places publiques de Perpignan. On retrouve également trois magnifiques nus au musée des Beaux-Arts de Troyes, mais c’est dans l’une des capitales françaises de la nudité triomphante, Saint-Tropez, que se trouvent La Nymphe et La Baigneuse à la draperie, au musée de l’Annonciade.

On lira avec attention l’analyse de l’imagerie érotique contenue dans l’ouvrage de Mona Sammoun, Tendance SM, Essai sur la représentation sadomasochiste, La Musardine, 2004.

IMAGES

Photos

Il serait fastidieux d’inventorier les grands noms de l’histoire de la photo de nu. Sachons cependant qu’elle remonte à la plus haute antiquité, en tout cas à l’antiquité de la photographie. Dès le milieu du XIXe siècle des photos d’hommes et de femmes nus, voire des clichés pornographiques, commencèrent à circuler. Et depuis, les artistes ont persisté dans cette voie. Le corps humain reste le principal sujet de préoccupation des photographes. Plutôt qu’à une interminable litanie de noms de photographes et de titres d’album, nous vous renverrons à quelques spécialistes du genre.

Des anonymes photographiant le personnel féminin des maisons closes à Helmut Newton, le choix est bien vaste. Les nus aquatiques et camarguais de Jacques Lartigue, les nus presque agressifs de Robert Mapplethorpe, les filles japonaises de Nobuyoshi Araki, les filles sophistiquées de Demarchelier, les mises en scène de Jan Saudek, sans oublier les nunucheries charmantes de David Hamilton, tous les goûts sont dans la nature.

La collection complète de la revue Photo devrait réussir à vous satisfaire et à vous orienter.

Revues de charme

La revue Lui a disparu des kiosques dans la forme qui nous lui connaissions. S’inspirant du succès et de la formule de Playboy, Daniel Filipacchi s’entoura d’une prestigieuse équipe de rédaction, à la tête de laquelle on retrouva quelques temps Jacques Lanzmann, le parolier de Jacques Dutronc. Les jeunes femmes dénudées du dépliant central, les blagues grivoises et explicites de « Souriez lui », la gracieuse jeune fille dessinée par Aslan, figurent aux premiers rangs des souvenirs libidineux des hommes de la seconde moitié du XXe siècle. Lui eut quelques démêlés avec la censure qui n’apprécia guère, paraît-il, de voir dans l’un de ses premiers numéros la chanteuse et comédienne Valérie Lagrange posant à quatre pattes. Peu à peu on autorisa l’exhibition des pointes de seins puis des frondaisons pubiennes. C’est ainsi que la revue permit au fil des numéros d’entrevoir, ou même de voir franchement, les nudités affriolantes de Brigitte Bardot, Mireille Darc, Jane Fonda ou Danièle Gilbert… Toute une époque. Aujourd’hui les numéros de la revue se trouvent encore dans les brocantes, chez les bouquinistes parfois à prix d’or. Un amateur de nudité devrait évidemment en posséder la collection complète. Mais bien d’autres titres offrirent aux lecteurs de jolis spectacles : Paris-Hollywood, Playboy évidemment, Absolu créé par Claude François, photographe de charme à ses heures, Photo dont chaque numéro comporte une séquence « charme », sans oublier Paris Tabou, Yes, Adam ou les contemporains plus spécialisés comme Legshow ou la revue Vois ça, dénudant les stars.

Ne négligeons pas la revue naturiste La Vie au soleil dont les photos, pourtant bien chastes, sont toujours superbes. On retrouvera les photos de Serge Jacques pour Paris-Hollywood dans un recueil publié par les éditions Taschen.

Boutiques

• Le Petit Saint-James

4, rue Saint-Nicolas, 33800 Bordeaux

Tél. : 05 56 31 22 66

www. galaxidion. com/james/

Une des principales boutiques spécialisées de France, à Bordeaux, le roi de la pin-up.

• Les Larmes d’Éros

58, rue Amelot, 75011 Paris

Métro : Saint-Sébastien-Froissart

Tél. : 01 43 38 33 43

www.erosconnexion.com

Ouvert du mardi au samedi de 15h à 19h30

Nous sommes ici chez l’un des spécialistes français incontestés de la photographie érotique ancienne. Alexandre Dupouy vous fera découvrir les chefs-d’œuvre qu’il collectionne et vend à des amateurs du monde entier.

• Librairie Taschen

2, rue de Buci, 75006 Paris

Métro : Odéon

Tél. : 01 40 51 79 22

Ouvert tous les jours de 11h à 20h, nocturne vendredi et samedi

Au fond de cette superbe boutique, vous pourrez découvrir enfin réunis tous les beaux livres de photos érotiques de cette maison d’édition qui n’a jamais tremblé à l’idée de publier des images licencieuses anciennes ou contemporaines, des curiosa aux femmes fatales produites par ordinateur.

CINÉMA

La nudité au cinéma est devenue tellement fréquente qu’elle a fini par se banaliser. Les films pornographiques en font quasiment un accessoire secondaire, ils préfèrent les gros plans, la primauté de l’action – fellation, cunnilingus, sodomie, pénétrations diverses… – à la simple exposition de la beauté des corps. Cette beauté doit d’ailleurs être formatée selon des critères propres à la pornographie – les blondes siliconées, les sexes, masculins et féminins, forcément épilés – toute cette esthétique s’inspirant davantage des salles de fitness que de la beauté classique… Aussi les « plus beaux nus » du cinéma doivent être recherchés dans des films moins ouvertement érotiques, où l’érotisme donc, lorsqu’il intervient, est autrement plus troublant.

Pourtant ne jetons pas aux enfers l’ensemble de la production pornographique. Les éditions de la Musardine ont publié un ouvrage définitif : Le Cinéma X, sous la direction de Jacques Zimmer, 2002. Nous y rencontrerons quelques très jolies femmes et de bien beaux garçons dont la nudité – en action – mérite notre attention. Nous verrons donc les films présentant les anatomies dénudées de Brigitte Lahaie, de Claudine Beccarie, de Rocco Siffredi ou d’Ovidie, au ralenti, voire en pause, pour guetter ces instants de grâce où le mouvement cesse pour laisser la place à la beauté plastique.

La DVDthèque idéale de l’amateur de nus

Le premier strip-tease montré à l’écran se retrouve dans un film de Georges Méliès, présentant sa compagne prenant un bain. Elle porte pour cela un collant ! Des nudités affriolantes apparurent çà et là à l’écran dans des films clandestins. Le DVD Polissons et Galipettes (Michel Reilhac, 2002), recueil de petits films pornos muets, vous en donnera un aperçu.

La comédienne Hedy Lamarr fut l’une des premières à apparaître nue dans un film qui fit scandale, Extase (Gustav Machaby, 1932). Elle courait nue dans la forêt, se dissimulait dans l’eau. C’était bien joli. Louise Brooks ou Jean Harlow, les stars de l’érotisme américain des années 1930, n’apparaissent pas nues à l’écran, mais heureusement il reste quelques photos démontrant ce que ce spectacle aurait pu avoir de plaisant…

En France, la nudité à l’écran fut durant une trentaine d’année l’apanage de film expérimentaux – À propos de Nice (Jean Vigo) ou Le Chien Andalou, Luis Buñuel – où de petits nanars érotico-gaudriolant, comme L’Île aux femmes nues (Lepage, 1953) tourné sur l’île du Levant, sans oublier les films comportant des scènes de cabarets, prétextes à l’exposition de la plastique dénudée des girls.

Edwige Feuillère, nue dans un grand bassin, puis sortant de l’eau, fut l’une des premières actrices françaises à dévoiler son anatomie le temps d’une scène d’anthologie de Lucrèce Borgia (Abel Gance, 1935). Le même film présentait une scène d’orgie qui fit frissonner la censure… Arletty apparaît les seins nus, le sexe dissimulé par une éponge, durant quelques secondes dans Le Jour se lève (Marcel Carné, 1939). Le plan fut coupé par la censure, mais la photo des petits seins de mademoiselle Arletty hante encore les mémoires cinéphiles. La comédienne Mireille Balin doit sa légende érotique à un plan la présentant marchant nue – de dos, incroyablement mince et élégante – dans une rue de Paris le temps d’une séquence d’un film intitulé On a trouvé une femme nue (Léo Joannon).

Le film présentant la plus belle brochette de nudités féminines – les « 100 plus belles femmes de Paris » – fut curieusement une comédie de Robert Dhéry, Ah ! Les belles bacchantes (Jean Loubignac, 1954), ce qui valut une interdiction aux mineurs à cette aimable pitrerie. Martine Carol apparaît nue, très brièvement le plus souvent, dans une demi-douzaine de films. On attendra avec impatience le bain voluptueux qui la dévoile dans Lucrèce Borgia (Christian-Jaque, 1952). La merveilleuse Angélique se dévoile un peu dans les films de la série, mais c’est dans Tirez sur le pianiste (François Truffaut) que Michèle Mercier exhibe enfin une très jolie poitrine en affirmant qu’au cinéma « ça ne se passe pas comme ça ! ». Brigitte Bardot apparaît nue dans quelques films – Ah ! ses fesses dans En cas de malheur ! – mais c’est principalement dans Don Juan 73 (Roger Vadim) qu’elle se dévoile totalement, en étant de surcroît nue au lit avec Jane Birkin. Mireille Darc, dans Galia, Les Seins de glace et bien d’autres fait également partie de ces actrices souvent dévêtues. Son compagnon du moment, Alain Delon, apparaît également nu, dans une scène d’anthologie du film Traitement de choc, d’Alain Jessua, qui nous offrait également le spectacle de la nudité affriolante d’Annie Girardot.

N’oublions pas Le Gendarme de Saint-Tropez, (Jean Girault, 1964), avec Louis de Funès et Geneviève Grad. La scène qui fut considérée comme le clou du spectacle permet de voir une trentaine de nudistes traqués par l’adjudant Cruchot sur la plage de Pampelone – les garçons portant pour la plupart le « minimum » cher à l’île du Levant. Les scènes de « nudités frontales » étaient encore bien rares dans les films grand public, ce qui explique en partie le succès de cette pochade lamentable. Pourtant, selon le livre Tout-en-nu de Jean-Luc Bouland, « les nudistes ne s’y sentirent pas ridicules »…

Lançant la mode de l’érotisme au cinéma, Emmanuelle (Just Jaeckin, 1974) nous offrira le spectacle des plastiques parfaites de Mlles Sylvia Kristel et Christine Boisson. L’érotisme envahit les écrans. Dans On aura tout vu (Georges Lautner) Sabine Azéma et Valérie Mairesse apparaissent nues et effectivement, on voit bien ! En Italie, la comédienne Laura Antonelli incarna à elle seule l’érotisme et la nudité à l’écran, comme dans Malicia en 1976. La poitrine exubérante de Maria Schneider assura le succès du Dernier tango à Paris (Bernardo Bertolucci, 1971).

Les comédiennes apparues durant les années 1970 et 1980 furent très souvent sollicitées. En 1967, Antonioni avait « ouvert la voie » en montrant à l’écran le pubis de Jane Birkin dans Blow Up. Christine Pascale, la jeune prostituée de Que la fête commence, se met à nue dans son propre film Félicité (1978). Miou Miou, souvent nue à l’écran, n’a jamais été aussi belle que dans Les Valseuses (Bertrand Blier, 1973) lorsque deux zozos la jettent à l’eau d’un canal après qu’elle ait découvert la jouissance. Le film de Blier permettait également de se repaître de la nudité complice des jeunes Depardieu et Dewaere. Isabelle Adjani apparut nue en majesté dans L’Eté meurtrier (Jean Becker, 1983) au soleil du Luberon. Valérie Kaprisky, starlette du cinéma érotique apparaît les seins nus pendant la quasi-intégralité de L’Année des méduses (Christopher Franck, 1984). Isabelle Huppert apparaît également souvent nue à l’écran, comme dans cette scène de Loulou (Maurice Pialat, 1980) où nue dans un lit elle accueille Depardieu… dont le poids fait s’effondrer la couche ! En 1986, Béatrice Dalle apparaît pour la première fois à l’écran dans 37°2 le matin (Jean-Jacques Beineix), nue et faisant l’amour dès la première image du film. On ne s’en remettra pas. Dans Une nuit d’été en ville (Michel Deville, 1990) Jean-Luc Anglade – que l’on voit souvent nu à l’écran – et Marie Trintignant passent la nuit dans leur chambre, sans s’encombrer de pyjamas. Emmanuelle Béart a révolutionné l’histoire de la presse féminine en suscitant les ventes exceptionnelles d’un numéro de Elle où elle apparaissait nue dans l’eau. Elle illumine également le film La Belle Noiseuse (Jacques Rivette, 1991) en interprétant le rôle d’une jeune fille posant nue. Mais c’est surtout la vision de la belle Manon des sources, dansant nue dans la garrigue que nous garderons en mémoire.

D’autres films présentent la nudité comme élément d’univers plus baroques. Les derniers films de Pier Paolo Pasolini sont de véritables odes à la beauté – et donc à la nudité – innocente. Celle-ci est magnifiée dans la trilogie des contes, Le Decameron (1971) d’après Boccacio, les Contes de Canterbury (1972) et Les Mille et Une Nuits (1974). Le tragique, voire l’horreur, s’installe à l’écran avec les nudités humiliées de Salo ou les 120 journées de Sodome (1975). Nous verrons également The Pillow Book (Peter Greenaway, 1996) présentant une jeune femme couvrant le corps de son amant de calligraphie après avoir offert le sien à la plume de son partenaire. Le cinéma érotique japonais mérite également notre attention, des chefs-d’œuvre comme L’Empire des sens et L’Empire de la passion (Oshima) nous ont habitués aux plastiques dénudées des actrices et des acteurs japonais. Nous verrons également les films de Kumashiro Tatsumi comme Le rideau de Fusuma ou Désirs humides, dont les personnages évoluent dans le milieu des maisons de geishas.

La vidéothèque d’un amateur de nudité sera donc très fournie.

Votre nudité est une œuvre d’art

Votre corps nu peut lui aussi devenir une œuvre d’art. Voici quelques pistes pour transformer une après-midi à poil au soleil en grand happening artistique et sexy.

Photo

Aujourd’hui, grâce à la très discrète photo numérique, vous n’avez plus à affronter la honte de voir vos clichés intimes se balader sur le comptoir d’un photographe de quartier. Il est temps de vous y mettre, en essayant d’imiter les grands maîtres. Certains d’entre vous n’ont pas attendu nos conseils, en particulier les annonceurs des revues échangistes dont les photos s’étalent sur des pages et des pages. Disons-le, la plupart d’entre elles sont totalement dissuasives. Rares sont les annonceurs réussissant à mettre leurs appas en valeur. En revanche, la revue La Vie au soleil organise régulièrement un concours de photos naturistes autrement plus plaisantes.

Nous vous conseillons la lecture d’ouvrages tels que le Cours de photographie numérique de René Bouillot, Dunod 2003. Deux ouvrages font le point sur la technique du nu : Le Nu photographique, Roger Hicks, Éditions VM 1998 et, toujours de René Bouillot, Photo de charme au éditions VM, 1995.

Vidéo

Vous filmer nus avec une caméra numérique, rien de plus facile et de plus discret. Reste à savoir ce que vous ferez du film ensuite : diffusion interne ou collective et publique… En tout cas vous filmer nus au soleil en pleine nature devrait vous permettre d’engranger des souvenirs pour vous inciter à recommencer l’année suivante.

Moulage

Quelques artistes d’un genre particulier se proposent de mouler tout ou partie de votre corps pour en faire des objets de décoration. Le moulage des seins ou des fesses n’est pas une nouveauté. On soupçonna ainsi le sculpteur Canova d’avoir moulé les seins de Pauline Bonaparte pour les reproduire dans le nu qu’il sculpta d’elle. Il n’en était rien, mais il avait en revanche eu largement le temps de les observer, soupeser, explorer en détail, de très près, de l’œil et de la main… En revanche, la reine Marie-Antoinette avait réellement fait mouler sa poitrine pour qu’on en fit des bols utilisés pour boire le lait de ses vaches de Trianon. Grâce à des matières anallergiques, on a également pu modeler sur nature le sexe de porno-stars, filles ou garçons, pour les reproduire sous forme d’objets masturbatoires.

Body art

Le corps peut devenir lui même un objet d’art. Il suffit pour cela de le peindre ou d’en faire un élément d’une composition. La peinture sur corps figure au nombre des exercices imposés naguère à la clientèle des clubs de vacances, en tout cas si on en croit le film Les Bronzés.

Le body-painting, défini par Martin Monestier dans son encyclopédie Les Seins comme « un terme anglais employé dans le monde entier pour désigner la peinture artistique utilisant le corps humain comme support, principalement celui de la femme. On situe généralement la naissance du body-painting au milieu des années 1970, sous l’impulsion du peintre Diakonoff. L’idée maîtresse est de porter le corps au rang de tableau vivant, selon l’imagination la plus délirante, mais aussi la plus adaptée.

Il existe deux manières de pratiquer le body-painting. La première consiste à utiliser le maximum, sinon la totalité du corps de la femme. Celui-ci se métamorphose, par exemple, en paysage, en immeuble, en statue de pierre ou de briques. Pas un centimètre de peau n’échappe aux pinceaux. Une idée classique consiste, par exemple, à reconstituer sur un corps nu une vision en trompe-l’œil de vêtements, avec tous les détails, boutons, poches, ceinture, chaussures, etc.

« La seconde manière de faire du body-painting est d’utiliser seulement une partie du corps déterminée en fonction de sa forme, de son volume et de l’idée créatrice. Dans ce cas, les seins sont utilisés dans plus de 90 % des cas. Ces globes deviennent ainsi d’étonnantes têtes de félins, le téton jouant généralement le rôle de truffe. Ils peuvent aussi se transformer en sac à main bombé à craquer, avec différents objets dépassant de leur ouverture, mais aussi en jabot d’oiseau, en blessure boursouflée, etc. Un des grands maîtres de ce body-painting partiel a certainement été Aslan, le dessinateur spécialiste des pin-up. » Notons que Martin Monestier – notre idole ! – ne parle que de corps féminins.

Body-art et érotisme

Dans votre couple, et dans le cadre de jeux érotiques, la peinture du corps peut être envisagée de multiples manières.

La surprise. Rappelez-vous cette scène du film Cousin Cousine (Jean-Charles Tacchella, 1975) : Marie-Christine Barrault arrive chez son amant. « Il y a une surprise », dit-elle avant de se déshabiller et d’exhiber son corps nu peint de couleur vive. La surprise consistera ensuite – comme dans certains bizutages des beaux-arts ou d’ailleurs à faire se mélanger les peintures recouvrant les corps, vous devrez peindre le torse de votre amant avec la peinture décorant vos seins… Cela prendra du temps.

La peinture du corps n’est pas sans danger. Il ne faut absolument pas recouvrir l’intégralité d’un corps au risque d’une mort par asphyxie, comme la copine de Goldfinger dans un vieux James Bond.

Ce ne sont que quelques suggestions, à vous de trouver encore d’autres idées…

Mais qui sont donc Tino et Tina ?

Ils pourraient s’appeler Mars et Vénus, Marius et Fanny, Sailor et Lula, mais nous les avons appelés Tino et Tina, comme le latin-lover à la française et la bombe sexy afro-américaine. Tino et Tina, c’est vous, c’est moi, et tous nos copains et nos copines, qui un jour ou l’autre ont eu l’imprudence de nous raconter une petite anecdote sexy pour nous émoustiller ou pour nous montrer qu’à eux aussi il arrivait des choses amusantes. Plutôt que de devoir attribuer chaque fois à nos informateurs bénévoles un pseudonyme différent, nous avons choisi par facilité de signer leurs témoignages de ces deux seuls prénoms.

Certains se reconnaîtront, d’autres feront semblant de ne pas se reconnaître, et nous, nous serons plus à l’aise en sachant que nos propres mésaventures – glissées dans le tas – ne pourront pas être identifiées.

À vous tous, chères Tina, chers Tino, mille mercis.

conclusion

Il ne reste plus qu’à nous rhabiller… Eh bien, non ! Maintenant que nous avons pris l’habitude d’être nus, restons dans cet état de béatitude.

La bibliothèque idéale des garçons et des filles à poil

Francine Barthe-Deloizy, Géographie de la nudité – Être nu quelque part, Bréal, 2003.

A. Bergala, J. Déniel, P. Leboutre, Une encyclopédie du nu au cinéma, Yellow Now, 1991.

Jean-Luc Bouland, Tout en nu de A à Z, Encre, 1997.

Kenneth Clark, Le Nu, Hachette, 1969.

J.-A. Foëx, L’île du Levant, capitale des naturistes du monde entier, 1955.

Jean-Claude Kaufmann, Corps de femmes, regards d’hommes, sociologie des seins nus, Nathan, 1998.

Martin Monestier, Les Seins, Le Cherche-Midi, 2001.

Romi, Le Nu, Éditions du Rocher, 1982.

Romi, Histoire pittoresque du pantalon féminin, Jacques Grancher éditeur, 1979.

Revues :

La Vie au Soleil, trimestriel.

LR 2000, trimestriel (en particulier le dossier annuel de Philippe Bassompierre).

Têtu Plage, Hors-série de la revue Têtu, été 2001.

Films cultes :

Jean Girault, Le Gendarme de Saint-Tropez.

Robert Thomas, Mon curé chez les nudistes, 1982.

Cet ouvrage a été numérisé
le 16 avril 2013 par Zebook.

Pour l’édition originale :

© Éditions La Musardine, 2005

EAN de l’édition originale : 9782842711993

Pour la présente édition numérique :

© Éditions La Musardine, 2013.

EAN de l’édition numérique : 9782364901056

Illustration de couverture :
Arthur de Pins

Conception graphique :
Carole Peclers, Monique Plessis

La Musardine

122, rue du Chemin-Vert — 75011 Paris

La copie de ce fichier est autorisée pour un usage personnel et privé. Toute autre représentation ou reproduction intégrale ou partielle, sur quelque support que ce soit, de cet ouvrage sans le consentement de l’auteur ou de ses ayants droit ou ayants cause, est interdite (Art. L122-4 et L122-5 du Code de la Propriété intellectuelle).

Selon la politique du revendeur, la version numérique de cet ouvrage peut contenir des DRM (Digital Rights Management) qui en limitent l’usage et le nombre de copie ou bien un tatouage numérique unique permettant d’identifier le propriétaire du fichier. Toute diffusion illégale de ce fichier peut donner lieu à des poursuites.

Dans la même collection

Osez tout savoir sur la fellation, Dino

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez les jeux érotiques, Dominique Saint-Lambert

(Pour vous les filles) Osez les conseils d’un gay pour faire l’amour à un homme, Érik Rémès

Osez la fessée, Italo Baccardi

Osez le bondage, Axterdam

Osez préparer votre corps à l’amour, Italo Baccardi

Osez faire l’amour à 2, 3, 4, Marc Dannam

Osez découvrir le point G, Ovidie

Osez la bisexualité, Pierre des Esseintes

Osez le Kama Sutra, Marc Dannam et Axterdam

Osez la chasse à l’homme, Jane Hunt

Osez la sodomie, Coralie Trinh Thi

Osez la drague et le sexe gay, Raphaël Moreno

Osez les sextoys, Ovidie

Osez la masturbation féminine, Jane Hunt

Osez les conseils d’une experte du sexe pour rendre un homme fou de plaisir, Servane Vergy

Osez les conseils d’une lesbienne pour faire l’amour à une femme, Marie Candoe

Osez le strip-tease, Violeta Carpentier

Osez les jeux de soumission et de domination, Gala Fur

Osez le cunnilingus, Coralie Trinh Thi

Osez les rencontres sur Internet, Maïa Mazaurette

Osez pimenter la sexualité de votre couple, Marc Dannam

Osez les secrets d’une experte du sexe pour devenir l’amant parfait, Servane Vergy

Osez la masturbation masculine, Antoine Dole

Osez l’amour des rondes, Marlène Schiappa

Osez le quick sex, Jane Hunt

Osez l’amour au bureau, Marc Dannam

Osez devenir une cougar, Servane Vergy

Osez le libertinage, Pierre Des Esseintes

Osez réussir votre divorce, Marie Minelli

Osez le préservatif, Vincent Vidal

Osez les massages érotiques, Érik Rémès

Osez faire votre coming out, Paul Parant

Osez 52 scénarios de week-ends érotiques, Marc Dannam

Osez faire l’amour partout sauf dans un lit, Marc Dannam

Osez les sexfriends, Marie Minelli

Osez le sexe tantrique, Michèle Larue

Osez devenir une femme multiorgasmique, Servane Vergy

Osez le mariage gay & lesbien, Paul Parant

Retrouvez toutes nos publications sur

www.lamusardine.com